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Радость праздника единения
В эти дни мы отметил 18-летие нашего национального государственного образования в 

составе России. И мероприятия, прошедшие в республике, стали ярким подтверждением со-
стоятельности и развития Ингушетии, как полноправного субъекта страны. В Магасе прези-
дент Ингушетии Юнус-Бек Баматгиреевич Евкуров, отдавая должное всем, кто вносит лепту 
в становление нашей республики, высокими наградами отметил их труд. Здесь же в столице 
был заложен первый камень в основание будущего Дворца культуры. В Назрани открылся 
специализированный зал бокса. А близ города Воинской славы - Малгобека - состоялась 
сдача целого населенного пункта для жителей оползневой зоны. Всенародными стали празд-
ничные мероприятия, прошедшие близ Аби-Гув, на историческом месте, где при большом 
стечении людей в 1992 году было объявлено об образовании Ингушской Республики. А фе-
стиваль национальных игр стал настоящим украшением Дня Ингушетии. В своем обращении 
Юнус-Бек Баматгиреевич подчеркнул, что главное для нашего народа это согласие. Думаю, 
что многие в эти дни задумались над его словами и осознали значимость наличия своего 
государственного образования. Хочу выразить признательность руководству республики за 
праздник, устроенный для народа. Хотел бы через «Сердало» обратиться со словами благо-
дарности к министру культуры Ингушетии Якубу Султановичу Патиеву. Спасибо всем, кто 
внес в нашу непростую повседневность радость праздника единения!

Саварбек Халмурзиев,
житель г. Назрани             

Вопросы обеспечения 
безопасности при проведении 

массовых мероприятий
в малом зале администрации президента ри прошло совещание, посвященное 

проведению культурно–массовых мероприятий на территории республики. 
Одной из тем совещания стало подведение итогов празднования Дня республики. 
В своем выступлении глава республики Юнус–Бек Евкуров дал в целом удовлетворитель-

ную оценку организации мероприятий и сказал, что «необходимо усилить контроль за соблю-
дением норм безопасности в праздничные дни. Произошедшее в Сагопши показало, что чи-
новники идут на место ЧП вопреки многократным указаниям дождаться завершения работы 
специалистов по минно-взрывному делу. Кроме этого, поручаю министерству культуры шире 
привлекать к подобным торжествам творческие коллективы из соседних республик – нам не-
обходимо укреплять и развивать межнациональные связи». 

Президентом было дано поручение построить в крупных населенных пунктах летние амфи-
театры, куда жители могли бы прийти на отдых. 

По итогам совещания главой республики были даны соответствующие поручения, в част-
ности, усилить меры безопасности и провести тщательную подготовку к празднованию Дня 
России, разработать и представить на утверждение в министерство культуры новые образцы 
печатных материалов, баннеров, растяжек, изготавливаемых к различным праздникам. 

Деструктивные силы не 
оставляют попыток по-
сеять в ингушетии хаос, 
но власти этой северо-
кавказской республики 
настроены решительно. 
О том, как республика от-
метила очередную годов-
щину своего создания и 
как руководство намерено 
строить цивилизованную 
экономику, бороться с 
коррупцией и экстремиз-
мом в интервью корре-
спонденту риа Новости 
адаму Буражеву рассказал 
глава ингушетии Юнус-
Бек евкуров. 

- Юнус-Бек Баматгирее-
вич, на днях Ингушетия 
отметила свое совершен-
нолетие. С чем республика 
пришла к этой дате, что у 
нас осталось за спиной?

- Несмотря на столь юный 
возраст, по мудрости и опыту 
республика зрелая и имеет 
большой потенциал для раз-
вития. За эти годы реально 
сделано многое, то, что, воз-
можно, не получилось бы 
сделать в другом субъекте. 
Сегодня мы видим наличие 
всех необходимых структур 
власти, хорошую инфра-
структуру. Да, она несовер-
шенна, но и это решаемо. 
Многое стало возможным 
благодаря хорошей работе 
предыдущих глав республи-
ки. В свое время и Руслан 
Султанович Аушев, потом и 

Мурат Магометович Зязиков, 
и сегодня я, делали и делаем 
все возможное, чтобы респу-
блика процветала. 

Сейчас наша задача - на-
растить все, что сделано ра-
нее, удвоить и утроить темпы 
развития республики, стре-
миться к более лучшему ре-
зультату. Мы сами, и я, и вы, 
и все наши жители видим, 
что у нас было раньше, и что 
у нас есть сейчас. 

- Как отмечали День ре-
спублики? 

- Празднично. Была на-
сыщенная развлекательная 
программа: всевозможные 
концерты, ярмарки, выстав-
ки и спортивные состязания. 
Надеюсь, гости и жители ре-
спублики остались довольны. 
К сожалению, была попытка 
сорвать праздничные меро-
приятия - произошел теракт в 
селении Сагопши - и это еще 
раз показывает, насколько 
безразлична судьба респу-
блики тем бандитам, которые 
совершили этот теракт, но в 
целом мероприятия прошли 
на хорошем уровне. 

Мы по традиции ввели в 
эксплуатацию несколько объ-
ектов, в том числе открыли 
коттеджный поселок на бо-
лее чем пятьсот домов для 
жителей оползневой зоны, 
специализированный зал 
бокса и заложили первый 
камень на месте будущего 
строительства Дворца куль-
туры в Магасе. Сегодня мы 

продолжаем открывать мно-
го объектов, строительство 
которых было начато еще до 
меня. Среди таких объектов 
и здание министерства фи-
нансов, и здание специали-
зированного зала бокса. Мы 
довели строительство этих 
объектов до своего логиче-
ского конца, чтобы не стоя-
ли долгостроем. А в целом 
в этом году мы запустили в 
эксплуатацию порядка соро-
ка восьми объектов. 

- За эти восемнадцать 
лет республике пришлось 
многое пережить, в том 
числе и беспрецедентный 
наплыв беженцев из двух 
соседних республик, и 
экономические кризисы. 
Скажите, есть ли возмож-
ность и база для дальней-
шего динамичного разви-
тия республики? 

- Сейчас легко рассуждать, 
но тогда было очень слож-
но - большое количество 
беженцев, необходимость 
создания новой инфраструк-
туры, нехватка кадров. Люди 
порой боялись своих долж-
ностей потому, что реально 
эти должности тогда никому 
не снились. Ну, представьте, 
вчера человек был директо-
ром школы, а сегодня он - 
министр образования целого 
субъекта и принимает уча-
стие в заседаниях первых 
лиц государства. Конечно, 
это колоссальная нагрузка 
и ответственность. Я думаю, 

в этом и есть заслуга наше-
го народа, что, несмотря на 
все трудности, мы пришли к 
сегодняшним показателям. 
Это надо ценить. 

Конечно, не все идеаль-
но. Кто-то хочет обострить 
здесь обстановку, пытаются 
какую-то свою игру вести, 
но мы боремся с этими про-
явлениями, пытаемся обе-
спечить стабильность и без-
опасность. Да, мы привыкли 
иногда не довольствоваться 
тем, что есть, осуждать, кри-
тиковать - это все понятно, 
но правильно оценить: то, 
что сегодня есть - дорогого 
стоит. 

- Ингушетия состоя-
лась как республика, как 
субъект Российской Фе-
дерации. К чему будете 
стремиться дальше, что 
необходимо сделать?

- В первую очередь, на-
ращивание социально-
экономической базы - это 
основа благосостояния, ста-
бильности и самого суще-
ствования республики, как 
субъекта страны. К этому 
надо привязать и улучше-
ние системы образования, 
качество образования у нас 
сегодня хромает, улучшение 
сферы здравоохранения - у 
нас врачи грамотные, про-
фессионалы своего дела, 
это признают даже москов-
ские академики - надо сде-
лать так, чтобы наши люди 
лечились у нас, а не стара-

лись выехать в другой субъ-
ект. Безусловно, необходимо 
поднять агропромышленный 
комплекс. Хоть этот сектор и 
не дает особой прибыли, но 
он держит людей в тонусе, 
заставляет работать - это 
очень важно для нашего на-
селения, молодежи. Помимо 
этого, одним из приоритет-
ных направлений является 
дальнейшее развитие част-
ного индивидуального пред-
принимательства, чтобы 
люди в сложившихся сегод-
ня рыночных условиях могли 
сами зарабатывать себе на 
хлеб, но и казну пополнять 
налогами. 

Плюс ко всему, будем за-
ниматься местным самоу-
правлением и привлечени-
ем инвестиций. При этом 
важно, чтобы все бюджет-
ные средства, которые вы-
деляются сельскому посе-
лению, городу или району 
были видны и прозрачны. 
Любая критика компетент-
ных структур, к примеру, ре-
зультаты проверки счетной 
палаты, должны выноситься 
на общественный суд. Если 
где-то что-то есть, то это 
надо обнародовать, при не-
обходимости передавать в 
прокуратуру и доводить до 
логического конца, чтобы 
преступники понесли заслу-
женное наказание. 

- С решением поставлен-
ных на ближайшую пер-
спективу задач ваша поли-
тика претерпит какие-либо 
изменения? 

- Основополагающие мо-
менты будут неизменны: 
консолидация общества, 
наращивание социально-
экономической базы, обе-
спечение безопасности. 
Важно дать понять людям, 
что они могут доверять вла-
сти. 

риа Новости 

ЮБИЛЕЙ БАНКОВСКОЙ 
СИСТЕМЫ РОССИИ

12 июня - в День россии - банковской системе нашей страны исполняется 150 лет. 
Эта круглая дата имеет отношение к каждому, ведь трудно представить себе 
жизнь без решения вопросов нашего бытия через банк. здесь мы получаем кредиты, 
социальные выплаты, оформляем переводы денег; здесь нам, в частности, выпи-
сывают квитанции за тот же паспорт – главный документ гражданина. О станов-
лении банковской системы республики наш корреспондент беседовал с начальни-
ком главного управления Банка россии по ингушетии Косымом Оздоевым.      

- Становление банковской 
системы нашей республики 
происходило в очень слож-
ный для народа период, - от-
метил Косым Оздоев. – Мы 
все помним  то время: Ин-
гушетия только заявляла о 
себе, как о полноправном 
субъекте Российской Феде-
рации. Создавались госу-
дарственные органы вла-
сти, формировалось «лицо 
республики», и денежно-
кредитная политика Ингу-
шетии имела огромное зна-
чение в этом историческом 
процессе. Главное управ-
ление Банка России по РИ 
было образовано в марте 
1993 года, и первым на-
чальником его был назначен 
Абдул-Хамид Аушев, кото-
рый внес большой вклад в 
становление и развитие бан-
ковской системы.  Рядом с 
ним работали Р.Темирханов 
(Дала гешт долда цунна), 
Х-М.Хашиев, И.Гайсанов, 
Д.Оздоева, Б.Аушев, 
А.Балаев, М.Чахкиева, 
С.Хамхоев, А.Плиев и мно-
гие другие специалисты. 
Тогда главное управление 
было расположено в приспо-
собленном здании бывшего 
назрановского отделения 
Госбанка СССР. Не было 
квалифицированных кадров, 
нормативных документов, 
тех же компьютеров. Обра-
ботка расчетных документов 
осуществлялась в вычис-
лительном центре города 
Грозного, то есть, документы 
приходилось ежедневно воз-
ить за 80 километров. 

- Первый год, как вы от-
метили перед нашей бесе-
дой, стал и переломным, 
несмотря на трудности…

- Да, работа проводилась 
огромная. Были закуплены 
оборудование и вычисли-
тельная техника, проходило 
обучение кадров, а в 1994 
году обработку документов 
начали уже производить на 
месте, в Назрани. У нас всег-
да были хорошие специали-
сты, просто надо было сам 
процесс  систематизировать, 
что и удалось в кратчайшие 
сроки. Уже через три года, в 
1996 году, было построено 
трехэтажное здание, соот-
ветствующее всем приня-
тым стандартам, и оснащен-
ное современной техникой и 
средствами связи.  Одновре-
менно решались и социаль-
ные вопросы. Был построен 
пятидесятиквартирный жи-
лой дом для сотрудников 
главного управления, про-

филакторий в с.Сурхахи, 
дом отдыха в п.Лазаревское 
в Краснодарском крае…        

Здесь необходимо отме-
тить, что эти два социальных 
объекта, о которых сказал 
Касым Оздоев,  безвозмезд-
но переданы в собственность 
Ингушетии в  2009 году. 

СПРАВКА «СЕРДАЛО»: 
Главное управление Банка 
России по Ингушетии обе-
спечивает проведение на 
территории республики 
единой денежно-кредитной 
политики, решает вопросы 
денежного обращения, ока-
зывает необходимую мето-
дическую помощь по всем 
направлениям деятельно-
сти и осуществляет над-
зор за деятельностью ком-
мерческих банков. Сегодня 
в Ингушетии действуют 
два самостоятельных бан-
ка и пять филиалов ком-
мерческих банков, которые 
имеют 13 дополнительных 
офисов. 

Как отметил Косым Оздо-
ев, банковский сектор Ингу-
шетии активно развивается 
и успешно работает. Все 
банки участвуют в системе 
страхования вкладов. Ра-
циональное использование 
привлекаемых денежных 
средств позволяет им иметь 
высокую ликвидность. Тре-
бования кредиторов и вклад-
чиков удовлетворяются сво-
евременно. В результате 
этой надлежащей деятель-
ности главное управление 
добилось стабильной рабо-
ты с денежной наличностью. 
За последние годы Ингуше-
тия не испытывает недостат-
ка в наличных средствах для 
своевременной выплаты за-
работной платы, пенсий, по-
собий и других выплат.    

- Если вернуться к нача-
лу становления нашей бан-
ковской системы и взять 
день сегодняшний, какие 
изменения произошли?        

- С ноября 1992 года Ингу-
шетия была переведена на 
особые условия расчетов, в 
результате чего срок пере-
числения денежных средств 
составлял 15 дней и более. 
Нами проводилась большая 
работа по вопросу включе-
ния нашей республики в си-
стему электронных расчетов. 
В результате срок расчетов 
был сокращен до 5 дней. Мы 
трудились над этим вплоть 
до 2008 года, и в ноябре того 
же года руководством Бан-
ка России  был принят план 

мероприятий по внедрению 
внутрирегиональных и меж-
региональных расчетов. 
Сейчас у нас внедрены вну-
трирегиональные расчеты, в 
ближайшее время будут вве-
дены в межрегиональные 
расчеты, и скоро этот про-
цесс будет завершен. 

СПРАВКА «СЕРДАЛО»: 
В 2008 году проходил Все-
российский конкурс «Семь 
чудес России», в котором 
участвовал наш рукотвор-
ный уникальный памятник 
- замок-крепость Вовнушки. 
К сожалению, не победил, 
хотя, без ложной скромно-
сти, заслуживал победы. 
Сотрудники главного управ-
ления Банка России по Ингу-
шетии принимали активное 
участие в sms-голосовании. 
И чтобы как-то сгладить 
наше общее разочарование 
в справедливости распре-
деления призовых мест, по 
инициативе Косыма Оздое-
ва  Банком России принято 
решение по выпуску сере-
бряной монеты достоин-
ством три рубля с изобра-
жением боевой башни замка 
Вовнушки. 

По словам Оздоева,  кол-
лектив главного управления 
Банка России по Ингушетии 
состоит из высококвалифи-
цированных специалистов, 
которые успешно выполня-
ют задачи, стоящие перед 
ними. 

Здесь надо отметить и то, 
что в 2008 году, после долгой 
активной и настойчивой ра-
боты с руководством Банка 
России, было принято реше-
ние о возведении в Магасе 
здания главного управления, 
которое явится  хорошим по-
дарком к 150-летию банков-
ской системы России. 

 - Банковская система яв-
ляется кровеносным сосу-
дом становления  экономики 
и от результата ее работы 
зависит динамичное раз-
витие нашей республики. 
От имени молодого коллек-
тива главного управления 
Банка России по Ингушетии 
хочу поздравить банковских 
работников с 150-летием 
и пожелать плодотворной 
работы на благо народа и 
Республики Ингушетия, 18-
летие которой мы отметили 
в эти дни, -  отметил Косым 
Оздоев.

Х. Плиев

Ю-Б.Евкуров: Основная задача - 
удвоить и утроить темпы 

развития республики

Президент Ингушетии принял 
участие в торжественной 
церемонии, посвященной 
вступлению в должность 

главы РСО-Алания
07.06.2010 г. прошла инаугурация Таймураза мамсурова на пост главы республи-

ки Северная Осетия–алания. На торжествах присутствовали заместитель пред-
седателя правительства россии, полномочный представитель президента рФ в 
СКФО александр Хлопонин, спикер парламента абхазии Нугзар аршба, президент 
Кабардино–Балкарской республики арсен Каноков, президент Карачаево–Черкесской 
республики Борис Эбзеев, президент республики Дагестан магомедсалам магоме-
дов, председатель парламента Чеченской республики Дукваха абдурахманов, пред-
ставители духовенства и общественные политические деятели Северного Кавка-
за. 

Делегацию из Республики Ингушетия возглавляли президент Ингушетии Юнус–Бек Евку-
ров, спикер республиканского парламента Махмуд Сакалов. 

После церемонии принесения присяги Таймуразом Мамсуровым на пост главы республи-
ки с поздравительной речью выступил заместитель председателя правительства РФ, полно-
мочный представитель президента России в СКФО Александр Хлопонин, который зачитал 
приветственный адрес от президента страны Дмитрия Анатольевича Медведева и поздравил 
Таймураза Мамсурова с вступлением в должность. Александр Хлопонин сказал, что «повтор-
ное наделение вас полномочиями руководителя республики свидетельствует не только о вы-
соком доверии к вам со стороны руководства страны и народа республики, но и о том, что за 
период вашего правления есть большие достижения в социально–экономическом развитии 
Северной Осетии. Сегодня весь Северокавказский регион переживает очень важную истори-
ческое эпоху, и для решения имеющихся проблем в республике необходим более широкий 
диалог с обществом, открытость власти. Одним из направлений, которое необходимо раз-
вивать, является диалог с ингушской стороной, надо найти решение накопившихся проблем 
между республиками. Руководство страны окажет содействие в нормализации отношений 
между республиками. Желаю вам здоровья и успехов в работе во благо вашей республики».

Затем от имени глав северокавказских республик выступил президент Кабардино–
Балкарии Арсен Каноков, который отметил высокие достижения РСО-Алания в социально–
экономическом развитии и пожелал руководству республики развить достигнутый успех. 

По случаю торжества был дан концерт творческих коллективов РСО-Алания. 

Пресс-служба 
президента ри 

ИЗ ПОЧТы «СЕРДАЛО»

Наш томограф - 
в числе лучших

Председатель правительства ингушетии алексей 
воробьев посетил ингушскую республиканскую клини-
ческую больницу. 

Глава кабинета министров интересовался ходом работ по 
строительству помещения для магнитно-резонансного томо-
графа, который уже закуплен и по своим техническим пока-
зателям на сегодняшний день является одним из лучших в 
Северокавказском федеральном округе. 

Помещение типовое, 2-этажное. На первом этаже будет 
располагаться МРТ и рентген-аппарат, а на втором - вспо-
могательные помещения для медицинского персонала и го-
стиничные номера для тех, кто приехал из дальних районов 
республики или других регионов страны. 

На данный момент в здании для МРТ закончились отделоч-
ные работы и подведены все необходимые коммуникации.

«Здание построено хорошо и качественно, я так думаю, в 
первой декаде июля уже начнутся пусконаладочные рабо-
ты»,- сказал председатель правительства  А.Воробьев.  

Как отметили в больнице, специалисты для работы на обо-
рудовании имеются, они уже прошли обучение в Москве. 

В целом А.Воробьев отметил, что большая часть наруше-
ний, выявленных в ходе последнего посещения больницы, 
устранена. 

Новым сенатором 
Совета Федерации 
от Ингушетии стал 
Ахмет Паланкоев

Совет Федерации рФ подтвердил на заседании в сре-
ду полномочия нового сенатора от Народного собра-
ния ингушетии ахмета Паланкоева. 

Паланкоев был делегирован в верхнюю палату после того, 
как пост сенатора от Ингушетии покинул Василий Лихачев, 
назначенный заместителем министра юстиции РФ. 

Паланкоев является бизнесменом, с 2004 года занимал 
должность президента ООО «Группа «Акрополь».

риа «Новости»

В Ингушетии 
наблюдается рост 

объемов 
строительных работ
Министерство регионального развития России в своем 

докладе «О ситуации в экономике, финансово-банковской 
и социальной сферах субъектов РФ в январе-апреле 2010 
года» отметило рост объемов строительных работ в 33 из 82 
регионов страны. 

Лидером роста оказалась Республика Ингушетия - 142 % 
в 1-м квартале 2010 г. относительно аналогичного периода 
прошлого года, очень высокие темпы строительства отмече-
ны министерством в Хабаровском крае - 138,1 % и Чеченской 
Республике - 125,7 %. 

Значительный рост наблюдался в Еврейском АО - 73,5 %, 
Ненецком АО - 73,3 %, республиках Тыва - 70,8 % и Карелия 
- 65,2 %, в Хакассии - 50,7 %, Рязанской области - 49,4 %, 
Республике Марий Эл - 30,5 %.  

Соб. инф.
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Состоялось подведение 
итогов конкурса «Проба 
пера», объявленная руковод-
ством Центральной библио-
течной системы Малгобек-
ского района и г. Малгобека. 
В здании местного культурно-
досугового центра были 
оглашены имена победите-
лей творческого состязания 
молодых прозаиков, поэтов и 
собирателей национального 
фольклора.

Конкурс продолжался весь 
прошлый год и до Дня респу-
блики текущего года. В твор-
ческом состязании приняли 

участие десятки соискате-
лей. Необходимо признать, 
что такой массовости никто 
не мог предположить. Это 
было что-то невероятное: 
молодые литераторы заин-
тересованно и с большим 
энтузиазмом подавали свои 
работы в конкурсную комис-
сию. И вот наступил день 
подведения итогов. 

Председатель жюри кон-
курса «Проба пера» писа-
тель Мурат Картоев назвал 
имена лучших. Первое, вто-
рое и третье места заняли 
соответственно Гамботова, 

Долтмурзиева и Ахриева. 
Им были вручены дипломы и 
ценные подарки. 

Руководитель ЦБС Малго-
бекского района М. Илиева 
поблагодарила конкурсантов 
за активное участие в твор-
ческом состязании, поздра-
вила отличившихся и поже-
лала им дальнейших успехов 
на литературном поприще. 

После объявления резуль-
татов конкурса работники би-
блиотечной системы провели 
семинар.

К. аХмеДОв

в рамках реализации 
программы, составленной 
в свете договорённостей 
президентов двух респу-
блик Юнус-Бека евкурова  
и Таймураза мамсурова по 
возвращению и обустрой-
ству в местах исконного 
проживания граждан  ин-
гушской национальности, 
мы побывали в селе Чми. 
в эту поездку мы отпра-
вились вместе с замести-
телем начальника отдела 
по работе с вынужденны-
ми переселенцами ОФмС 
рФ по ри абдул–Хамидом  
Кузиговым.

Чми расположено в самом 
начале Дарьяльского уще-
лья. Здесь живут ингуши, 
грузины, осетины. Всего по-
рядка 360 дворов.

Село, как и другие насе-
ленные пункты ущелья, от-
личается примерной чисто-
той улиц. Ухоженные дома, 
зелень, чистый горный воз-
дух. Здесь не то что жить, 
приятно просто побывать, 
посидеть в тени вековых со-
сен и отдохнуть душой.

 До событий осени 1992 
года в Чми проживало более 
50 ингушских семей. В на-
стоящее время в свои дома 
вернулись 16 семей, или 
30%  бывшего ингушского на-
селения Чми.

Самой первой в свой дом 
в Чми вернулась семья на-
родного целителя ожоговых 
патологий Шамсутдина Гай-
санова. Семья Гайсановых 
врачует ожоги уже более 65 
лет. Навыки лечения Шам-
сутдину передала его мать 
Зайдат.

Дом Шамсутдина в Север-
ной Осетии знают почти все. 
На момент нашего приезда 
целитель оказывал меди-
цинскую помощь одному из 
жителей республики, обго-
ревшему во время работы на 
одном из заводов. Мы присе-
ли в ожидании Шамсутдина 
на лавочке возле его дома. 
Из ущелья дул прохладный 
ветер и, несмотря на июнь-
ский зной, было совсем не 
жарко. Из кабинета вышел 
человек с забинтованными 
головой и руками. Видны 
были только глаза больного. 
Он долго благодарил вышед-

шего к нам Шамсутдина, док-
тор дал  несколько советов 
пострадавшему, назначил 
день перевязки и, отпустив 
больного, пригласил нас к 
себе.

Было интересно послу-
шать человека, не пона-
слышке знающего проблемы 
возвратившихся в свои дома 
людей. 

- Наша семья вернулась в 
Чми в 1994 году. После осени 
1992 года мы были вынужде-
ны перебраться в Джейрах и 
жить там. За нами приехали 
сами жители села Чми, кото-
рые на своём сходе решили, 
что нашу семью надо вернуть 
в свой дом. Они приехали в 
Джейрах на своём транспор-
те, погрузили все наши вещи 
и помогли нам на первых по-
рах обустроиться. Это стало 
возможным  благодаря авто-
ритету нашей матери Зайдат 

(Дала гешт долда цун), из-
вестной в республике цели-
тельнице. Так мы вернулись. 
С тех пор прошло уже 16 лет. 
Межнациональных проблем 
здесь нет. Мы всегда ладили 
между собой, хорошо знаем 
друг друга, со многими вме-
сте выросли…

- Шамсутдин, жители дру-
гих сел ущелья жалуются 
на произвол в оформлении 
домовладений. Как у вас с 
этим вопросом? 

- У нас тоже без проблем не 
обходится. Вот тут недалеко 
от моего дома стоит разру-
шенный в 1992 году много-
квартирный дом. В нем жили 
ингушские семьи, а сегодня 
им некуда податься и негде 
жить. От властей нет ника-
кой помощи. А у людей дети, 
и они вынуждены много лет 
скитаться по чужим углам. 
Хотелось, чтобы президенты 

двух республик в один день 
встретились и вместе прие-
хали к нам в ущелье. Я уве-
рен, что ни Юнус-Бек Евку-
ров, ни Таймураз Мамсуров 
не знают о проблемах живу-
щих здесь  людей. То, что им 
докладывают в розовых то-
нах, не имеет ничего схожего 
с  реальностью. Понимаю, 
что главы республик заняты 
делами, но кроме них никто 
наши вопросы не решит, ина-
че за 17 лет можно было все 
привести в норму.

Мы не просим ничего кроме 
справедливости. Выживать 
тяжело, но так живут многие. 
Нет работы. А без средств к 
существованию какая жизнь? 
Мы не можем приватизиро-
вать свои домовладения. У 
чиновников всегда найдется 
препон, чтобы устроить во-
локиту. 

- А кто сейчас вышел от 

вас весь  забинтованный, 
и кто его сопровождал,  вы 
знаете кто они по нацио-
нальности?

- Обгоревший - русский, а 
привез его  ко мне осетин. В 
этом нет ничего особенного, 
люди должны помогать друг 
другу, живем ведь рядом.

 Помогать, конечно, надо, 
и нация здесь не имеет ника-
кого значения. Но хотелось 
спросить вот о чем. В  трех 
селах ущелья - Балта, Ре-
данте и Чми - живет не ме-
нее 2000 человек, а может и 
больше. Много школьников. 
Раньше в селе Балта была 
средняя школа, в которой 
учились дети из трех сёл. 
Но с недавних пор принято 
решение учащихся стар-
ших классов и выпускников 
перевести в школы города, 
а нашу школу сделали не-
полной средней. У меня 
дочь выпускница, и для меня 
обучение моих детей в горо-
де  большая проблема, и не 
только у меня. Есть же хоро-
шая добротная школа в Бал-
та. Зачем усложнять жизнь? 
Я очень прошу президен-
тов Ингушетии и Северной 
Осетии решить этот вопрос 
разумно и создать нашим 
детям нормальные условия 
для учебы, не травмировать 
их психику ненужными им 
новациями. А с другой сторо-
ны, никто не считал, сколько 
денег надо только на бензин, 
чтобы отвозить и привозить 
наших детей из города, плюс 
зарплата водителям. А если, 
не дай бог, авария? В сред-
ней школе села Балта хоро-
ший спортивный комплекс и 
возможности для учёбы. В 
этом году нам пообещали, 
что  наши дети будут учиться 
в Балта  и не будут ездить в 
город. 

И еще у нас одна пробле-
ма: у нас не показывает ТВ 
Ингушетии. А нам хочется 
узнать новости республики, 
послушать наставления има-
ма в четверг вечером, посмо-
треть концерт мастеров ис-
кусств, да мало ли. Не знаю, 
что для этого надо. Если бы 
сюда приехал специалист и 
настроил нам ингушский ка-
нал, мы были бы ему очень 
признательны.

м. ХаНиев    

в малом зале админи-
страции президента ри 
прошло совещание под 
председательством гла-
вы республики Юнус–Бека 
евкурова. 

На  совещание были при-
глашены: вице-премьер 
республиканского прави-
тельства Магомед Тумгоев, 
министр имущественных от-
ношений РИ Магомед Бити-
ев, руководитель республи-
канской службы кадастрового 
учета Рукият Додова, главы 
местных администраций. 

Основной темой совеща-
ния стало соблюдение зако-
нодательства при пользова-
нии земельными участками. 

В начале заседания с под-
робным докладом по состоя-
нию исполнения поручений 
президента РИ по устране-
нию выявленных нарушений 
в сфере земельных отноше-
ний выступил вице–премьер 
республиканского прави-
тельства Магомед Тумгоев, 
который рассказал о работе 
ликвидации самозахватов 
земель, созданию базы дан-
ных по земельным участкам 
в республике. 

Затем с докладом высту-
пил министр имуществен-
ных отношений РИ Магомед 
Битиев, который рассказал 
о том, что благодаря про-

веденной ведомством рабо-
те создана база данных по 
отводам земель с 1990 по 
2000 гг., в которой значатся 
сведения о более чем 37000 
земельных участках по ре-
спублике. Магомед Битиев 
отметил, что параллельно 
идет работа по составлению 
базы данных по индивиду-
альным жилищным строени-
ям. Всего на данную работу 
запланировано на этот год 
финансирование в размере 
20 млн.руб., в общем данная 
работа займет несколько лет, 
но уже в ближайшее время 
будет создана современная 
масштабируемая электрон-
ная карта недвижимости 
республики, в которой будут 
предусмотрены мощная по-
исковая система и нагляд-
ный интерфейс. 

На совещании выступали 
также главы местных ад-
министраций, которые рас-
сказывали об имеющихся 
проблемах в устранении са-
мозахватов земель, в част-
ности руководители насе-
ленных пунктов сетовали на 
то, что, несмотря на явный 
самозахват земель, имеют-
ся случаи, когда выносятся 
решения судов, узакониваю-
щих приобретенный земель-
ный участок. 

В своем выступлении гла-

ва республики указал: «Ка-
тегорически запрещаю реги-
страцию земельных участков 
задним числом. Несмотря на 
мои неоднократные преду-
преждения имеются факты, 
когда земельные отводы, 
сделанные и в 90-х и в на-
чале 2000-х, узакониваются 
именно сейчас. Это надо 
прекращать. Надо учиться 
жить по закону. 

Особенно возмущает то, 
что некоторые строят ком-
мерческие объекты выходя 
за красную линию и перего-
раживая центральную ули-
цу, как это было недалеко 
от центрального рынка. Это 
полное пренебрежение к жи-
телям республики», - отме-
тил Юнус–Бек Евкуров.

По итогам совещания гла-
вой республики были даны 
соответствующие поручении, 
в частности, было поручено 
вице-премьеру республикан-
ского правительства в срок 
до 10 июня представить итоги 
работы комиссии по провер-
ке законности земельных от-
водов в РИ, КРУ президента 
РИ, совместно с правитель-
ством РИ провести провер-
ку работы республиканского 
БТИ, службы земельного ка-
дастра и надзорных органов. 

Пресс-служба 
президента ри 

Выживать - 
не значит жить Дорога на Парнас

МИР КНИГИ

Каникулы, каникулы – 
веселая пора! Большин-
ство школьников,  следуя 
этому радостному со-
стоянию, уже отдыхают 
в различных  лечебно-
о з д о р о в и т е л ь н ы х 
учреждениях. Однако, 
выпускным классам  и 
большинству педагогов 
пока что не до отдыха. 
Я бы сказала, что в дан-
ный момент времени 
они загружены более чем 
когда-либо, поскольку в 
школах проходят выпуск-
ные экзамены, подводят-
ся итоги школьного года 
и работы, прямо скажем, 
невпроворот. 

Прошедший на днях в 
ООШ №2 ст. Орджоникид-
зевской психологический 
тренинг ставил  задачи по 
развитию в учительском кол-
лективе навыков межлич-
ностного общения, снятию 
имеющихся психологических 
барьеров, препятствующих 
эффективному личному и 
деловому общению, созда-
нию благоприятного климата 
в учительском и учениче-
ском коллективах и т.д. Кро-
ме того, и  думается,  в этом 
была главная  цель тренин-
га, он был направлен   еще и 
на  снятие напряженности и 
усталости у учителей, нако-
пившиеся в течение долгого 
учебного года. 

К моменту моего прихода 
тренинг был в самом разга-
ре.  Я была слегка ошелом-
лена, когда застала  учите-
лей увлеченно играющими  
в подвижную игру, в ходе 
которой импровизированная 
голова дракона должна была 
достать хвост, а середина,  
т. е. туловище, пыталось  это-
му действу помешать. Оказа-
лось, что занятия  тренинга 
сопровождались такого рода  
разгрузочными разминками, 
и надо сказать,  учителя дан-
ной школы демонстрировали 
в их ходе завидное умение   
активно  работать и столь же 
активно    отдыхать. 

Тренинг подготовила и 
провела в очень интересной, 
насыщенной  разного рода 
психологическими, информа-
тивными и  игровыми момен-
тами форме  завуч школы 
по воспитательной работе, 
одновременно являющаяся 
школьным психологом – Ай-
зана Хамурзаевна Ахильго-
ва. 

В ходе тренинга учите-
лям  были прочитаны мини-
лекции  по актуальным в пе-
дагогической среде темам: 
«Типы сотрудников в органи-
зации», «Коллегиальность и 
единоначалие», рассмотре-
ны и проведены упражнения 
по методам расслабления 
психики, проведена само-
диагностика личностных 
особенностей, тестирова-
ние, анкетирование, а также 
введены игровые моменты 
и упражнения. Психолог по-
старался создать и соответ-
ствующий фон к своим за-
нятиям. Участники тренинга  
расположились вкруговую, 
лицом друг к другу. Причем, 

начало тренинга было по-
строено таким образом, что 
каждый участник должен был 
обратиться к соседу с каким-
либо приятным комплимен-
том, тот, в свою очередь,  к 
другому и  далее по кругу. 
Оформление кабинета  рас-
полагало к непосредствен-
ности в общении, создавало 
игровой настрой. Это и воз-
душные шары, разбросан-
ные на полу, и  информация 
в виде рекомендаций, сове-
тов, размышлений, весьма 
оригинально  преподнесен-
ная  на цветных  по фону 
человеческих фигурках, в 
форме сердец, кружочков. В 
общем, чувствовалось, что 
психолог основательно под-
готовился  к тренингу. 

- Мы все такие разные, 
непохожие друг на друга, со 
своими мыслями, пережива-
ниями, различными судьба-
ми живем вместе, ежедневно 
соприкасаясь, общаясь, - го-
ворит Айзана Хамурзаевна. 
- И во многом, если не во 
всем, успех и в личной, и в 
семейной, и в общественной 
жизни зависит от того, как 
мы строим свои отношения с 
окружающими. Очень важно 
понять это и научиться мир-
но сосуществовать, не от-
равляя другим и себе жизнь, 
а наоборот, делая ее счаст-
ливее. Наука психология 
дает нам множество ключей, 
с помощью которых каждый 
может  овладеть навыками 
культуры общения, скоррек-
тировать свое поведение, 
стать другим – лучшим. Осо-
бенно актуально эта тема 
звучит в учительской среде, 
соприкасающейся с детьми, 
родителями, коллегами по 
работе. 

Такого рода неформальное 
общение, похоже, коллекти-
ву учителей понравилось, 
потому как, делясь своими 
впечатлениями, многие из 
них подчеркивали, что не 
мешало бы тренинги прово-
дить почаще. Зарета Маго-
медовна Евлоева, учитель 
немецкого языка, охаракте-
ризовала тренинг как хоро-
шее, нужное мероприятие, 
помогающее учителю после 
трудного рабочего дня рас-
слабиться, отдохнуть. 

- Это и общение с колле-
гами, и познавательный про-
цесс, так как узнаешь многое 
из того, чего не знал раньше, 
- заключает она.

По мнению учителя ма-
тематики Марем Наумурза-
евны Хамхоевой, тренинг 
выполняет еще и роль  до-
полнительного сплочения  
коллектива, учит трудной 
науке общения – где-то сгла-
дить острые углы, избежать 
конфликта. В нашей сложной 
и многообразной жизни дан-
ное умение необходимо, счи-
тает она.  Такого же мнения 
придерживается и Мадина 
Магометовна Оздоева, кото-
рая, кстати, заражала всех 
своей азартностью и энер-
гичностью во время игровых 
разминок.

-  Я бы оценила тренинг на 
пять с плюсом, - призналась 

Мадина Магометовна, выра-
зив желание, чтобы тренинги 
проходили с периодичностью 
раз в месяц.

Директор школы Лули Аб-
дурахмановна Бузуртанова, 
много лет возглавляющая 
школу, и, собственно, задаю-
щая психологический тон в 
коллективе, тоже отметила 
положительную роль тренин-
га в раскрытии личностных 
особенностей учителей, соз-
дании благоприятного фона 
в отношениях между ними. 
Подчеркнула  ведущую роль 
и инициативность Айзаны 
Хамурзаевны Ахильговой в 
умении привносить в жизнь 
школы и педколлектива 
струю свежести и позитива. 
Данный психологический 
тренинг, по ее словам, луч-
шее тому подтверждение.  

Коллектив в этой школе 
и в самом деле дружный. И 
директор здесь воздействует 
на коллег и подчиненных не 
столько авторитетом власти, 
сколько властью авторитета, 
которым на протяжении мно-
гих лет заслуженно пользу-
ется и со стороны учителей 
и учащихся, и со стороны 
родителей  и общественно-
сти. Ну а там, где руковод-
ство способно слушать и 
слышать, всегда появляется 
желание самовыразиться, 
проявить себя. В этой ма-
ленькой, уютной школе есть 
свои сложившиеся тради-
ции, своя высокотворческая 
атмосфера, как итог общих 
усилий и увлеченности. Май-
ские праздники, например, 
включая День Победы, здесь 
прошли на такой высокой 
ноте активности, что школа 
превратилась чуть ли не в 
подобие военно-полевого го-
родка. Около 18-ти меропри-
ятий,  посвященных знаме-
нательной дате, состоялось 
в этот день в школе. Палатки 
и  костры в школьном саду,  
марширующие в военной 
форме учащиеся школы, 
стихи и песни военных лет, 
перемежающиеся лезгинкой, 
и все это не на публику, для 
себя. И недавняя победа уче-
ника школы Башира Магоме-
товича Темирханова - первое 
место на  республиканской 
научно-практической конфе-
ренции по номинации «Куль-
турное наследие», радостно 
объявленная на школьной 
линейке, – тоже  замечатель-
ный результат в копилке до-
стижений  школы. 

Учителя, расходившиеся 
по домам после психологи-
ческого тренинга, признава-
лись, что приходят на работу 
с удовольствием, что им хо-
рошо в своей школе. А мне 
в связи с этим вспомнилось 
одно из определений сча-
стья. Счастье – это когда с 
радостью идешь на работу 
и с радостью идешь домой. 
Психологический тренинг 
достиг поставленных перед 
собой задач хотя бы уже 
потому, что в какой-то мере 
приблизил учителей к этому 
замечательному состоянию. 

а. ГазГириева

Психологический тренинг – 
работа над собой 

и проблемами

КАНИКУЛы

вопросу  сбора плате-
жей за воду было посвяще-
но совещание, прошедшее 
в Доме правительства. 
в работе совещания при-
нял участие ряд руково-
дителей министерств и 
ведомств, главы админи-
страций муниципальных 
образований, а также ру-
ководство ГПвК «водока-
нал» и его территориаль-
ных подразделений.  

Премьер-министр выска-
зал крайнюю неудовлетво-
ренность работой ГПВК «Во-

доканал» за низкий уровень 
сборов платежей за воду, а 
также за то, что некоторые 
его территориальные под-
разделения до сих пор не 
подготовили абонентскую 
базу. 

«Сегодня некоторые главы 
администраций самоустра-
нились от этой проблемы и 
не контролируют ситуацию, 
когда на их территории на-
блюдается полное отсут-
ствие сборов платежей за 
воду. Надо сделать так, что-
бы главы администраций, 

руководители ГПВК «Водо-
канал» и его территориаль-
ных подразделений несли 
серьезную ответственность 
за сбор платежей на подве-
домственной им территории. 
Никто не позволит им копить 
долги»,- сказал Алексей Во-
робьев.  

По итогам совещания гла-
ва кабинета министров дал 
ряд поручений и обозначил 
сроки их исполнения. 

Соб. инф.

В Ингушетии появится 
современная электронная 

карта недвижимости

Сборы платежей 
за воду остаются низкими

Из Ингушетии в хадж 
отправится 1500 паломников
Наибольшая квота – 8000 мест - выделена на состоявшемся в Москве заседании Совета по 

хаджу паломникам из Дагестана. 3000 верующих отправятся в святые места из Чечни и 2000  
из Татарстана, сообщила пресс-служба Межрегионального паломнического центра «Идель 
Хадж».

Из Ингушетии в хадж отправится 1500 паломников. Духовным управлениям мусульман в 
юрисдикции Координационного центра мусульман Северного Кавказа (кроме Чечни, Ингуше-
тии и Дагестана) выделена квота в 1000 мест. Центральное духовное управление мусульман 
и Совет муфтиев России (кроме Татарстана) получили по 2000 и 3000 мест соответственно.  

Как отметили в МПЦ «Идель Хадж», общее количество мест, выделяемых властями Сау-
довской Аравии для паломников из России – 20500. Квота определяется из расчета одного 
места на каждую тысячу мусульман. Традиционно, наибольшее количество паломников из 
России выезжает из Дагестана. Большое количество верующих из этой республики стремится 
посетить Мекку и Медину повторно, хотя приоритет при распределении мест отдается верую-
щим, совершающим хадж впервые.   

информационно-аналитический портал «ислам в российской Федерации»

Минфин предложил 
уволить каждого 

пятого федерального 
чиновника

Министерство финансов России предложило для экономии 
бюджетных денег сократить число федеральных чиновников 
на 20 процентов, или более чем на 120 тыс. человек, в тече-
ние ближайших трех лет. Расчетная экономия для бюджета в 
результате составит 43,4 млрд. рублей в год. Половину этой 
суммы предлагается направить на повышение зарплаты 
оставшимся чиновникам. 

newizv.ru

Образование, охрана 
общественного порядка 

и другие вопросы
Прошло девяносто седьмое заседание Совета Народ-

ного Собрания Республики Ингушетия четвертого созы-
ва

На повестке дня был рассмотрен ряд законопроектов, ка-
сающихся внесения изменений в республиканскую целевую 
программу «Развитие системы образования Республики Ин-
гушетия на 2008-2012 годы», государственного регулирова-
ния производства и оборота этилового спирта, алкогольной 
и спиртосодержащей продукции на территории Республики 
Ингушетия», гарантий равенства парламентских партий при 
освещении их деятельности государственными общедоступ-
ными телеканалом и радиоканалом в Ингушетии, участия 
граждан в обеспечении охраны общественного порядка. 

Также народными избранниками были рассмотрены за-
конопроекты «О внесении изменений в статью 5 Закона Ре-
спублики Ингушетия «О налоге на имущество организаций», 
«О внесении изменений в Закон Республики Ингушетия «О 
денежном содержании лиц, замещающих государственные 
должности и должности государственной гражданской служ-
бы Республики Ингушетия», который определяет источник 
финансирования деятельности уполномоченного при прези-
денте Республики Ингушетия по правам ребенка. 

По итогам обсуждений депутатами все вышеперечислен-
ные проекты законов были включены в проект повестки дня 
очередного заседания, которое пройдет 24 июня. 

информационно-аналитический отдел аппарата На-
родного Собрания республики ингушетия 

В Ингушетии отходы 
рыбного промысла 

начали использовать 
для изготовления 

обуви и аксессуаров
  
Житель г. малгобека на-

ладил в республике произ-
водство по выделке рыбьей 
кожи и изготовлению из нее 
обуви и аксессуаров.

«Сейчас в Назрани обрабаты-
вают 3 тысячи рыбьих шкурок в 
месяц, а технология позволяет 
производить 300 тысяч. Про-
блем с сырьем нет, к тому же 
оно стоит копейки», - сообщил 
агентству «Интерфакс-Юг» сам 
предприниматель.

По его словам, в Малгобеке им 
открыта швейная мастерская, 
где из кожи рыбы шьют дамские 
сумки, чехлы для телефонов и 
даже головные уборы.

В ПАРЛАМЕНТЕ РИ
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На днях в минсельхозе 
состоялось расширенное 
совещание аграриев, со-
званное руководителем 
этого  ведомства Ба-
матгиреем манкиевым, 
куда были приглашены 
руководители, главные 
специалисты различных 
служб госпредприятий, 
сельскохозяйственных 
производственных коопе-
ративов (СПК), акционер-
ных обществ.

Выступая по главному во-
просу повестки дня – о готов-
ности к жатве-2010 - министр 
сельского хозяйства сказал, 
что уборочная сельхозтех-
ника  должна быть на линей-
ке готовности к 15 июня, и в 
этот день комиссия во главе 
с ним в обязательном по-
рядке  тщательным образом 
проверит готовность всей 
уборочной техники к косови-
це хлебов.

- Понятно, что комбайнов 
не хватает, но и используя 
имеющиеся в настоящее 
время, - подчеркнул он,- при 
правильной и грамотной под-
готовке  к предстоящей жат-
ве  уборочную страду можно 
завершить в короткие сроки 
и качественно, с чем, наде-
юсь, справимся. Справить-
ся с жатвой надо не только 
в  хозяйствах,  что по линии 
минсельхоза,  но и  помочь 

в уборке озимых колосовых 
фермерским хозяйствам. 
Это  одна из главных  наших 
задач. С транспортом для 
перевозки зерна с поля на 
зерноток надо определить-
ся уже сегодня, необходимо 
подготовить зернотоки для 
приема нового урожая, еще и 

еще раз проверить весовые 
хозяйства, подготовить при 
этом всю необходимую до-
кументацию для регистрации 
движения транспорта с поля 
на ток и  приема зерна.

Министр  потребовал от 
собравшихся  одновременно 
заняться заготовкой семен-
ного материала. Другое важ-
ное дело – проявить необхо-
димую заботу в обеспечении 
комбайнеров и всех  участ-
ников уборочной страды 
своевременным и качествен-

ным трехразовым 
питанием. По словам 
аграрного министра, 
не исполнившие его  
поручений во время 
жатвы хлебов будут 
отстранены от зани-
маемых должностей.

Выступивший за-
тем начальник отде-
ла растениеводства, 
механизации и малых 
форм хозяйствования 
Магомед Акмурзи-
ев озвучил площади 
хлебов, предстоящих 
убрать. В хозяйствах 
по линии минсельхоза 
этих площадей  свы-
ше 11 тысяч гектаров 
озимых колосовых, 
а вместе с яровыми 
зерновыми - овсом и 
ячменем - их чуть бо-
лее 19 тысяч.  Вместе 

с фермерскими полями нуж-
но убрать где-то 27-28 тысяч 
гектаров. 

Акмурзиев доложил мини-
стру о том, что в настоящее 
время полным ходом идет 

подготовка к косовице хле-
бов и приему зерна нового 
урожая, в чем отличились 
хозяйства Малгобекского 
района.

Взявший слово главный 
специалист минсельхоза по 
механизации Ахмед Костоев 
доложил, что в общей слож-
ности в жатве хлебов будут 
задействованы 90 комбай-
нов «Дон -1500» и «Нива». 
Несмотря на чрезмерные на-
грузки на уборочную технику, 
заметил он, комбайнеры пол-
ны решимости справиться с 
уборочной страдой за 18-20 
рабочих дней. 

В завершение совещания 
аграриев, министр сельского 
хозяйства Баматгирей  Ман-
киев предупредил, что спра-
виться с заданием – собрать 
с каждого гектара в среднем 
по 30 центнеров зерна -  
долг всех руководителей хо-
зяйств. 

При этом он напомнил, что 
хозяйствам, получившим с 
гектара ниже означенной 
цифры, на поддержку со сто-
роны государства, как это 
было в предыдущие годы, 
нечего рассчитывать. Оста-
ется только пожелать всем, в 
том числе и нам с вами, хо-
рошего урожая хлеба.

Ш. БаТарБеКОв

Окотная кампания и стриж-
ка овец позади, о том, как 
прошла эта важная кампа-
ния рассказывает помощник 
министра сельского хозяй-
ства РИ по животноводству 
Султан Колоев. 

- Султан, так как окот-
ная кампания закончилась 
раньше, попрошу вас озву-
чить количество овцема-
ток, имеющихся в целом в 
хозяйствах, количество яг-
нят, полученных от них, ну 
и, разумеется, рассказать о 
том, как прошла стрижка. 

- В общей сложности, в 
хозяйствах, что по линии 
аграрного ведомства, 14 ты-
сяч голов овец, из которых 
4249 овцематок. Кстати, в 
это число входят и 1600 
овцематок гушинкской поро-
ды, закупленных в этом году 
из Северной Осетии по ини-
циативе министра сельского 
хозяйства Баматгирея Ман-
киева для увеличения пого-
ловья овец.

- Помнится, до развала 
Советского Союза в наших 
четырех районах было 
где-то тысяч 100 с лишним 
овец, из которых, как вы 
выше озвучили, осталось 
тысяч четырнадцать. Ду-
маю, не надо объяснять, 
как происходило сокраще-
ние указанного поголовья 
в лихих 90-х годах. 

Как вы думаете, поможет 
ли закупленное количе-
ство овцематок увеличе-
нию овцепоголовья в ре-
спублике? 

- Поможет без всякого 
сомнения, если грамотно, 
профессионально и целена-
правленно заняться овце-
водством. А это по плечу 
нашим овцеводам. Правда, 
для этого необходимо, чтобы 
руководители и специалисты 
овцеводческих хозяйств со 
знанием дела и ответствен-
но отнеслись к овцеводству 
и в обязательном порядке 
при это проявили бы забо-
ту о чабанах, от которых во 
многом зависит эта важная 
работа. Думаю, что и с этим 
справимся. 

- Попрошу вас, Султан, 
вернуться к начатому раз-
говору по поводу окотной 
кампании текущего года. 

- От 4249 овцематок по-
лучены 3924 ягненка, или 
93 процента. Это в целом по 
хозяйствам. Ну а если взять 
отдельные хозяйства, здесь 
уже показатели совсем дру-
гие. 

Сначала назову хозяйства, 
в которых с окотоной кампа-
нией справились неплохо. 

В СПК «Кавказ» от 476 
овцематок получены 476 
ягнят, от каждой овцематки 
по одному ягненку, что для 
тушинской породы овец хо-
роший показатель. В СПК 
«Вайнах» от 370 овцематок 
-  370 ягнят, в СПК «Колос» 
Карабулак от 250-250, или  
100 процентов. И это, несмо-
тря на то, что в это хозяйство 
овцематки были переданы 
из СПК «Али-Юртовский» в 
плохом состоянии. А сделано 
это было потому, что в «Али-
Юртовском» при проверке 
была выявлена нехватка 18 
голов овец. Министр, в свою 
очередь, во-первых, распоря-
дился обязать руководителя 
«Али-Юртовского» Оздоева 

восстановить исчезнувшее 
овцепоголовье, а что касает-
ся отары овец -  немедленно 
передать ее в СПК «Колос». 
Вот как раз таки в «Колосе» 
и были созданы необходи-
мые условия для содержа-
ния овец. 

Что касается СПК «Сагоп-
шинский», там было 1400 
овцематок, от которых полу-
чены 1305 ягнят. Как видно, 
в этом хозяйстве чуточку не 

дотянули до задания. 
Меньше всех ягнят полу-

чено в СПК «Назрань». От 
400 овцематок получено 298 
ягнят, или 86 процентов. Что, 
разумеется, маловато. 

- Как известно, за ягня-
тами нужен уход да уход 
и постараться отбить их в 
полной сохранности. Как 
вы думаете, сумеют ли 
справиться с это важной 
и ответственной задачей в 
хозяйствах? 

- Скажу сразу, что эта зада-
ча не из легких. Во-первых, 
кормление ягнят должно 
быть организовано по всем 
зооветеринарным требова-
ниям, ведь ягнята молочные. 
Думаю, с этим в хозяйствах 

все же справятся. Короче, 
возиться с ягнятами придет-
ся до самой отбивки их от 
овцематок. Что касается нас, 
начальника отдела живот-
новодства и специалистов 
отдела, мы будем держать 
эту работу под контролем 
и в нужный момент ока-
жем помощь. Руководите-
ли, специалисты хозяйств 
предупреждены министром, 
что овцеводство год от года 

должно развиваться и стать 
стабильной отраслью, при-
носящей доходы, о чем нель-
зя ни на минуту забывать. 

- Ну а теперь, Султан, 
впору перейти к стригаль-
ной кампании, которая за-
вершилась буквально на 
днях. Что вы о ней можете 
сказать? 

- В общей сложности 
остричь предстояло 9086 
овец, которые уже полно-
стью отстрижены. С этой 
нелегкой кампанией в хозяй-
ствах справились вовремя и 
на должном уровне. Общий 
настриг составил 18810 ки-
лограммов при настриге от 
одной овцы 2,5 килограмма. 
Это средний показатель для 
овец тушинской породы. 

Если взять отдельные хо-
зяйства, такие как СПК «Кав-
каз» и «Конезавод», от каж-
дой овцы в этих хозяйствах 
настрижено по 2,8 килограм-
ма. В СПК «Вайнах» этот по-
казатель составил 2,6 кило-
грамма, в «Сагопшинском»  
меньше - 1,5 килограмма. 

- Словом, стригальная 
кампания завершена и на-
стрижено почти 19 тонн 
шерсти. А каким образом 
в хозяйствах собираются 
реализовать так называе-
мое «золотое руно»? 

- Да, такой вопрос стоит и 
он, должен сказать, не про-
стой. При Советской Со-
юзе, помню, с этим делом 
не  было никаких проблем. 
А сегодня шерсть сбыть-то 
проблематично. Приходится 
искать покупателей по всем 
регионам. На это уходит вре-
мя, да и шерсть теряет каче-
ство и вид. 

- Султан, ведь есть же в 
некоторых близлежащих 
регионах сельхозкоопера-
тивы, скажем, по закупке 
шерсти, других сельхоз-
продуктов, потом, что важ-
но отметить, кооперативы 
по кредитованию и другие. 
А могут ли быть они у нас 
в республике? 

- Не только могут быть, а 
должны быть. И чем быстрее 
это важное дело организуют, 
тем будет лучше, выгодней 
не только производителям 
сельхозпродукций, в том чис-
ле и шерсти, о которой мы 
говорим, но и самим коопе-
раторам. 

Хочется надеяться, что эти 
сельхозкооперативы по за-
купке сельхозпродукции поя-
вятся и у нас в республике. 

Ш. БаТарБеКОв        

Получить не ниже 
30 центнеров с гектара

ПРИОРИТЕТы АПК

Овцеводство на пути возрождения 

Дожди с градом и шквалистый ветер 
могут привести к ЧС на юге России

Сильные дожди с градом, шквалистый ветер, сели в субъектах Северо-Кавказского федерального округа, мо-
гут размыть автодороги федерального и местного значения, железнодорожное полотно, защитные дамбы, 
также повредить мосты, опоры лЭП и линий связи, говорится в оперативном предупреждении Центра «анти-
стихия» мЧС россии.

По данным МЧС, в результате сильных дождей с градом, гроз, шквалистого усиления ветра до 20-24 метров в секунду, до-
ждевого паводка, схода селей и подъема уровней воды до опасных отметок сложная обстановка в эти дни может сложиться 
в Кабардино-Балкарии, Карачаево-Черкесии, Северной Осетии, Ингушетии, Чечне, Дагестане, Краснодарском и Ставрополь-
ском краях.

Центр «Антистихия» предупреждает о возможных подтоплениях пониженных участков местности, размыве автодорог фе-
дерального и местного значения, железнодорожного полотна, защитных дамб, повреждении мостов, опор ЛЭП и линий связи, 
нарушении железнодорожного и автомобильного сообщения в районах схода селевых потоков, оползней и обвала скальных 
пород.

Южному региональному центру МЧС совместно с главными управлениями по субъектам рекомендовано организовать ра-
боту территориальных подсистем в режиме повышенной готовности, проверить готовность сил и средств к возможному реа-
гированию на ЧС.

В МЧС отметили, что Национальный центр управления в кризисных ситуациях уже оповестил население субъектов округа 
об угрозе возникновения чрезвычайных ситуаций и правилах безопасного поведения при помощи технических средств систе-
мы ОКСИОН. 

риа «Новости»

ПОГОДА ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
г. Магас

4 июня  2010 г.                            № 182

О преобразовании Государственного образовательного учреждения начального профессионального образова-
ния профессиональное училище № 1 Республики Ингушетия 

В целях подготовки высококвалифицированных кадров по образовательным программам среднего профессионального и 
начального профессионального образования, руководствуясь статьей 22  Конституционного закона Республики Ингушетия от 
10 июня 1998 года  № 5-РКЗ «О Правительстве Республики Ингушетия», Правительство Республики Ингушетия 

П О С Т А Н О В Л я Е Т:
1. Преобразовать Государственное образовательное учреждение начального профессионального образования профессио-

нальное училище     № 1 Республики Ингушетия в Государственное образовательное учреждение среднего профессиональ-
ного образования Политехнический колледж Республики Ингушетия (далее – Колледж).

2. Министерству образования Республики Ингушетия привести в соответствие с настоящим Постановлением учредитель-
ные документы Колледжа и обеспечить осуществление иных мероприятий, связанных с реорганизацией Государственного 
образовательного учреждения начального профессионального образования профессиональное училище № 1 Республики 
Ингушетия.

3. Министерству имущественных отношений Республики Ингушетия внести соответствующие изменения в реестр респу-
бликанского имущества. 

4. Министерству финансов Республики Ингушетия:
а) обеспечить финансирование  Колледжа за счет средств, предусмотренных в республиканском бюджете на содержание 

Государственного образовательного учреждения начального профессионального образования профессиональное училище 
№ 1 Республики Ингушетия;

б) предусмотреть выделение дополнительных денежных средств в размере 3 971,7 тыс. рублей для увеличения лимита 
бюджетного финансирования Колледжа.

5. Контроль за исполнением настоящего Постановления возложить на заместителя Председателя Правительства Респу-
блики Ингушетия М.А. Дзаурова.

Председатель Правительства
    Республики Ингушетия                                                                       А. ВОРОБьЕВ

         

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
г. Магас

7 июня  2010 г.                            № 183

О внесении изменений в Постановление Правительства Республики Ингушетия от 21 апреля 2008 года № 85

Руководствуясь статьей 22 Конституционного закона Республики Ингушетия от 10 июня 1998 года № 5-РКЗ «О Правитель-
стве Республики Ингушетия», Правительство Республики Ингушетия 

П О С Т А Н О В Л я Е Т:
1. Внести в Постановление Правительства Республики Ингушетия от 21 апреля 2008 года № 85 «О предоставлении мер со-

циальной поддержки на оплату жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в форме денежных 
выплат» следующие изменения:

а) в пункте 1 слова «с использованием персонифицированных социальных счетов» заменить словами «путем их перечис-
ления на имеющиеся или открываемые банковские счета»;

б) дополнить пунктом 5 следующего содержания:
«5. Действие настоящего Постановления с 1 января 2010 года распространяется также на реабилитированных лиц и лиц, 

признанных пострадавшими от политических репрессий, ветеранов труда и лиц, проработавших в тылу в период Великой 
Отечественной войны с 22 июня 1941 года по 9 мая 1945 года, квалифицированных специалистов, работающих и проживаю-
щих в сельской местности.»;

в) в Приложении №1 пункт 4 Положения о порядке предоставления отдельным категориям граждан мер социальной под-
держки на оплату жилого помещения и коммунальных услуг в форме денежных выплат изложить в следующей редакции: 

«4. Денежные выплаты перечисляются на имеющиеся или открываемые получателями мер социальной поддержки банков-
ские счета».

2. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

Председатель Правительства
    Республики Ингушетия                                                                       А. ВОРОБьЕВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
г. Магас

8 июня  2010 г.                            № 185
     

О внесении изменений в Постановление Правительства  Республики Ингушетия от 29 января 2010 года № 27

Руководствуясь статьей 22 Конституционного закона Республики Ингушетия от 10 июня 1998 года № 5-РКЗ «О Правитель-
стве Республики Ингушетия», Правительство Республики Ингушетия 

П О С Т А Н О В Л я Е Т:
1. Внести в Положение о порядке и условиях предоставления мер социальной поддержки детям из малоимущих семей на 

образование (далее – Положение), утвержденное Постановлением Правительства Республики Ингушетия  от 29 января 2010 
г. № 27, следующие изменения:

а) дополнить Положение приложением согласно приложению к настоящему Постановлению;
б) пункт 5 Положения изложить в следующей редакции: 
«5. Списки детей школьного возраста из малоимущих семей составляются в конце текущего учебного года (в мае)  админи-

страциями школ, согласно лимитам бюджетного финансирования, доведенным до школ администрациями населенных пун-
ктов, на основании письменного обращения  главы семьи на имя директора образовательного учреждения  об оказании мер 
социальной поддержки для подготовки  детей к учебному году по форме, согласно приложению к настоящему положению. 
Списки заверяются подписями директора образовательного учреждения и главы местной администрации соответствующего 
населенного пункта и печатями»;

в) пункт 6 Положения изложить в следующей редакции: 
«6. Администрации соответствующих населенных пунктов до 1 июня направляют заверенные списки на электронном и бу-

мажном носителях в Министерство труда и социального развития Республики Ингушетия для составления сводного списка и 
подготовки заявки, которые до 15 июня текущего года направляются в Министерство финансов Республики Ингушетия.»;

г)  пункт 7 Положения изложить в следующей редакции: 
«7. Финансовые средства, предусмотренные на реализацию мер социальной поддержки  детям школьного возраста из 

малоимущих семей, поступившие на счет Министерства труда и социального развития Республики Ингушетия, до 1 августа 
текущего года  перечисляются на лицевые счета получателей данных средств»;

д) пункт 8 Положения изложить в следующей редакции: 
«8. Финансирование расходов по предоставлению пособий детям школьного возраста из малоимущих семей на образова-

ние осуществляется до конца июля текущего года.».
  
2. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

Председатель Правительства
    Республики Ингушетия                                                                     А. ВОРОБьЕВ

Приложение
к Постановлению Правительства 

Республики Ингушетия
от 8 июня 2010 г. № 185

«Приложение к 
Положению о порядке и условиях 

предоставления мер социальной поддержки детям 
из малоимущих семей на образование

СПИСОК 
получателей мер социальной поддержки, предоставляемых детям школьного возраста 

из малоимущих семей на образование

    

Директор школы
                      м.п.    ______________________________________
                                                                      подпись, расшифровка подписи

Глава администрации 
населенного пункта
                        м.п.    ______________________________________
                                                        подпись, расшифровка подписи

№ п/п Фамилия, имя, 
отчество родителя 

ребенка

Паспортные данные Адрес проживания Сумма
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ИНГУШСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ОБЪЯВЛЯЕТ   ПРИЁМ  2010 ГОДА 
НА ПЕРВЫЙ КУРС ПО ОЧНОЙ И ЗАОЧНОЙ ФОРМАМ ОБУЧЕНИЯ

НА СЛЕДУЮЩИЕ СПЕЦИАЛЬНОСТИ И НАПРАВЛЕНИЯ:

Шифр СПЕЦИАЛьНОСТь КВАЛИФИКАЦИя
ФОРМА

ОБУ-
ЧЕНИя

ВСТУПИТЕЛьНЫЕ ИСПЫТАНИя

10000 ФИЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКИЕ   НАУКИ

010101.65 Математика Математик очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Информатика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

010701.65 Физика Физик только 
очная

Физика по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Информатика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

20000 ЕСТЕСТВЕННЫЕ   НАУКИ 

020101.65 Химия Химик только 
очная

Химия по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

020201.65 Биология Биолог только 
очная

Биология по результатам ЕГЭ

Химия по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

30000 ГУМАНИТАРНЫЕ НАУКИ 

030301.65 Психология
Психолог. 
Преподаватель 
психологии.

только 
очная

Биология по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

030401.65 История
Историк. 
Преподаватель 
истории

только 
очная

История Отечества по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

030501.65 Юриспруденция Юрист только 
очная

Обществознание по результатам ЕГЭ

История 
Отечества по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

031001.65 Русский язык и 
литература

Филолог. 
Преподаватель.

очная, 
заочная

Русская литература по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

История Отечества по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

031001.65 Ингушский язык и 
литература

Филолог. 
Преподаватель.

очная, 
заочная

Ингушский язык письменно

Русская литература по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

История Отечества по результатам ЕГЭ

031001.65 Английский язык Филолог. 
Преподаватель.

только 
очная

Английский язык по результатам ЕГЭ

Русская литература по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

История Отечества по результатам ЕГЭ

031001.65 Немецкий язык Филолог. 
Преподаватель.

только 
очная

Немецкий язык по результатам ЕГЭ

Русская литература по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

История Отечества по результатам ЕГЭ

031001.65 Французский язык Филолог. 
Преподаватель.

только 
очная

Французский язык по результатам ЕГЭ

Русская литература по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

История Отечества по результатам ЕГЭ

50000 ОБРАЗОВАНИЕ   И   ПЕДАГОГИКА

050500.62 Технологическое 
образование

Бакалавр 
технологического 
образования

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Информатика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

050700.62
Педагогика 
и методика 
начального 
образования

Бакалавр 
педагогики

очная, 
заочная

Русский язык по результатам ЕГЭ

Ингушский язык письменно

Математика по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

050700.62 Физическая 
культура

Бакалавр 
педагогики

очная, 
заочная

Физическая 
подготовка

гимнастика, лёгкая 
атлетика

Биология по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

60000 ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

060101.65 Лечебное дело Врач только 
очная

Химия по результатам ЕГЭ

Биология по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

80000 ЭКОНОМИКА   И   УПРАВЛЕНИЕ 

080100.62 Экономика Бакалавр 
экономики

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

080105.65 Финансы и кредит Экономист очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

080107.65 Налоги и 
налогообложение

Экономист. 
Специалист по 
налогообложению

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

080500.62 Менеджмент Бакалавр 
менеджмента

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

080504.65
Государственное 
и муниципальное 
управление

Менеджер только 
очная

Математика по результатам ЕГЭ

Обществознание по результатам ЕГЭ

Иностранный язык по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

110000 СЕЛьСКОЕ   И   РЫБНОЕ   ХОЗяЙСТВО

110200.62 Агрономия Бакалавр сельского 
хозяйства

очная, 
заочная

Биология по результатам ЕГЭ

Химия по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

110300.62 Агроинженерия Бакалавр техники и 
технологии

очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Информатика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

110400.62 Зоотехния Бакалавр сельского 
хозяйства

очная, 
заочная

Биология по результатам ЕГЭ

Химия по результатам ЕГЭ

Математика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

230000 ИНФОРМАТИКА   И   ВЫЧИСЛИТЕЛьНАя   ТЕХНИКА 

230201.65
Информационные 
системы и 
технологии

Инженер очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Информатика по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

270000 АРХИТЕКТУРА   И   СТРОИТЕЛьСТВО

270115.65
Экспертиза и 
управление 
недвижимостью

Инженер очная, 
заочная

Математика по результатам ЕГЭ

Физика по результатам ЕГЭ

Химия по результатам ЕГЭ

Русский язык по результатам ЕГЭ

ПРИЁМ ДОКУМЕНТОВ ОТ ПОСТУПАЮЩИХ НА ВСЕ ФОРМЫ ОБУЧЕНИЯ НАЧИНАЕТСЯ 
15 ИЮНЯ 2010 г.

ОКОНЧАНИЕ ПРИЁМА ДОКУМЕНТОВ:
- у лиц, поступающих для обучения по направлениям подготовки (специальностям), при приеме на которые 
проводятся дополнительные вступительные испытания творческой и (или) профессиональной направленности –  
5 июля; 
- у лиц, поступающих для обучения по направлениям подготовки (специальностям) по результатам вступительных 
испытаний, проводимых университетом самостоятельно, – 10 июля;
- у лиц, поступающих в вузы только по результатам ЕГЭ, – 25 июля;
- для обучения по программам бакалавриата и программам подготовки специалиста по заочной форме обучения –  
30 июля; 
- для поступления на второй и последующие курсы - 15 августа.

ВРЕМЯ РАБОТЫ ПРИЁМНОЙ КОМИССИИ: 
с 9-00 до 17-00 часов, перерыв с 13-00 до14-00 часов. Выходной – воскресенье.

ЗА СПРАВКАМИ ОБРАЩАТЬСЯ ПО АДРЕСУ:
РИ, г.Назрань, Гамурзиевский м/о, ул.Магистральная, 17,

корпус №3 Ингушского государственного университета, Приёмная комиссия.
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– Чего на самом деле хо-
тят ваххабиты? Какова их 
конечная цель?

– Мы бы относились к этому 
течению абсолютно спокой-
но, если бы они не выдвигали 
требования эксклюзивизма и 
априорной «бракованности» 
всех остальных. Наш тра-
диционный мазхабический 
ислам толерантен в своей 
сути, поскольку мы призна-
ем правоверными все че-
тыре мазхаба. Шафииты, 
ханбалиты для нас – такие 
же мусульмане, с такими же 
шансами попадания в Рай, 
как и мы, ханафиты. Вахха-
биты же выступают с такфи-
ром – они выводят людей из 
ислама. Это очень большая 
проблема. Они запрещают 

многие корректные духовные 
практики, которые имеют ко-
раническое обоснование и 
обоснование в Сунне, созда-
ют искусственный конфликт. 
Если бы этого не было, никто 
бы на них не обращал вни-
мания, есть и есть. 

Почему ваххабизм имеет 
успех? Потому что мы, тра-
диционные мусульмане, счи-
таем таковыми всех, моля-
щихся в сторону Мекки. Для 
нас они братья, а для вах-
хабитов мы – враги. Обыч-
ные мусульмане не то что 
нейтральны, но в силу своих 
религиозных убеждений от-
носятся ко всем мусульма-
нам по-братски. Ваххабиты 
же от этого свободны, и на 
первых порах это создает 
им комфортные условия для 
проповеди. Что они хотят? 
Если бы не было эндогенной 
заданности на достижение 
абсурдного максимального 
результата, то в их суще-
ствовании, наверное, опять 
же не было проблемы. Но их 
бесконечное стремление к 
ужесточению исламского по-
нимания приводит к абсурду 
и насилию. Мы опасаемся, 
что, как на Северном Кавка-
зе, будет литься кровь. Не 
будь этой заданности на кон-
фликт, все бы воспринимали 
их равнодушно. Такфир и 
убежденность, что они могут 
проливать чужую кровь, – 
только это является для нас 
проблемой. 

– Они выводят людей из 
ислама, а вы признаете их 
мусульманами?

– Мы обязаны считать их 
мусульманами. Ханафитское 
кредо таково, что мы все 
оставляем на суд Божий, не 
присваивая себе божествен-
ных прерогатив. Если чело-
век говорит шахаду, признает 
единственного Бога и про-
роческий статус Мухаммада 
(мир ему и благословение), 
то мы этих людей считаем 
мусульманами. 

– Каково отношение ха-
нафитов к построению ха-
лифата, джихаду как борь-
бе с неверными?

– Знаете, это ведь рели-
гиозное понимание. Если 
мы говорим о халифате, то 
имеется в виду, что, как мы 
верим в последний день (он 
же все равно настанет), так 
же мы уверены в том, что 
халифат будет. И будет вто-
рое пришествие Иисуса Хри-
ста. Но это не значит, что мы 
сейчас должны зациклиться 
только на этом и идти стро-
ить халифат. Речь идет о бо-
жественном предопределе-
нии: развитие человечества 

приведет к этому. Мы в это 
верим. 

– ясно, что ваххабиты, 
говоря о джихаде, имеют 
в виду совсем не Великую 
Отчественную...

– Это незаконно. Еще раз 
повторю: джихад признаем 
и мы, но он должен быть за-
конным. Не может человек 
впереди всей уммы, впере-
ди Бога присвоить себе та-
кие прерогативы и начать 
индивидуальную джихад-
деятельность. Ничего из пе-
речисленного вами мы не от-
вергаем, мы в это верим, но 
всё должно быть корректно.

– Не думают ли ваххаби-
ты, что, действуя подоб-
ным образом, они реализу-
ют Божью волю, исполняя 

по-человечески то, что в их 
силах?

– Любое деяние нейтраль-
но, греховным или правед-
ным его делает лишь наше 
отношение к нему. Возьмём 
убийство человека: если ты 
убьёшь кого-то на законной 
войне, то ты герой. Если за-
конной войны нет – ты пре-
ступник и убийца. Если джи-
хад не объявлен, а ты кого-то 
убиваешь – ты только убийца 
и террорист. Никакого друго-
го варианта здесь нет. Если 
нет законной войны – нет 
законного джихада. И все, 
что делается вне законной 
войны, это грех и убийство. 
Если бы это была праведная 
война, мы бы все это хвали-
ли. И наши имамы, если и 
убивали, они герои для нас, 
потому что делали это за-
конно. А ты выйди на улицу 
и убей кого-нибудь ради при-
ближения Всевышнего – это 
же убийство и грех! В исламе 
всё очень просто, не нужно 
ничего усложнять. В цен-
тре должен быть Бог – всё 
остальное исходит из этого. 
Никакой отсебятины быть не 
должно, и проблема вахха-
бизма – в присваивании себе 
божественных функций. 

– Исходя из этого, раз 
джихад не объявлен и ни-
какой войны нет, то те, кто 
взорвал себя в московском 
метро, они кто?

– Самоубийцы. Грешники. 
Они совершили великий грех 
самоубийства и великий грех 
убийства невинных людей. 
Другого варианта нет. 

– Но они остаются му-
сульманами? Часто звучит 
мысль, что они вообще не 
имеют отношения к исла-
му...

– Мы, конечно, считаем 
этих людей великими греш-
никами, но отлучать от ис-
лама никого не можем. Это 
прерогатива Всевышнего. 

– Многих волнует, не 
примкнут ли молодые 
люди именно к ваххаби-
там...

– Это очень опасно, и мы 
должны мобилизовать ин-
теллигенцию, чтобы робот-
ный, примитивный, сала-
фитский ислам не искалечил 
эту очень перспективную та-
тарскую молодежь, которая 
только вышла из теплицы и 
имеет большое будущее. Её 
нельзя отравить этой вах-
хабитской отравой. За эту 
молодёжь надо бороться. 
Какая-то часть традицион-
ных мулл не в состоянии это 
сделать. Необходимо пони-
мание интеллигенции. Она, к 
сожалению, очень далека от 

этого и равнодушна. Она го-
това к салафизму, и это для 
нас самое страшное. 

То, что я говорю о молодё-
жи, это только потенциаль-
ная возможность. Если не 
предпринимать специаль-
ных усилий, конечно, ничего 
не будет, но если работать с 
этим, то, может быть, именно 
среди них появятся интел-
лектуалы, которые смогут 
воспринять адекватный ис-
лам и претворить в практику 
коранический дух, свойствен-
ный татарскому народу. Нуж-
но, как минимум, тысячи две 
людей, которые ходили бы в 
мечети, молились и думали 
как надо, в соответствии с 
Кораном, а не с бедуински-
ми байками. И тогда всё бу-

дет нормально. Это и будет 
евроислам, который будет 
иметь тенденцию к распро-
странению. 

– Должен ли ваххабизм 
быть официально запре-
щён, и как это реализовать 
на практике?

– Думаю, у России другого 
выхода нет. Конечно, рус-
скому духу свойственно ис-
кать себе испытаний, даже 
страданий, программиро-
вать многолетнюю кровь, но 
можно просто это запретить. 
Думаю, проще запретить. 
Гораздо легче. Для этого не-
обходимо решение суда или 
генеральной прокуратуры. 
Политическая воля есть, но 
она почему-то канализиру-
ется не в ту сторону. Слава 
Богу, запретили «Свиде-
телей Иеговы», дошли до 
«Дианетики». Все разумные 
люди это приветствуют, 95% 
населения России аплоди-
руют этому. Но ведь сторон-
ники этих религиозных дви-
жений не убивают людей. 
Почему же эта человеконе-
навистническая идеология 
– я уверен в этом, у меня 
многолетний стаж общения с 
ваххабитами – действует ле-
гально? Их надо запрещать, 
иначе – неоправданное море 
крови. Все практики запре-
та отработаны. Запрещены 
уже три исламских течения, 
законодательная процедура 
ясна. Запрещена «Хизб ут-
Тахрир» – и действительно, 
в мечетях стало гораздо спо-
койнее. Раньше доходило до 
того, что последователи этой 
партии вырывали микрофо-
ны из рук имамов, кричали, 
пятничные службы превра-
щались просто в балаган! 
Как только запретили – всё 
нормально. Хорошо же! Все 
вздохнули с облегчением. 
Они стали скромнее, хотя и 
не исчезли совсем.

– Но не стало ли труднее 
контролировать «неси-
стемных» мусульман?

– Да, они уходят в подпо-
лье, но опасность легально-
го существования в том, что 
многие нормальные люди не 
могут разобраться, что это 
плохо. И гибнут, просто гиб-
нут. Когда «Хизб ут-Тахрир» 
запретили, остался какой-
то скелет этой организации, 
но он не наращивается. Нет 
динамики развития. Сотни 
молодых людей – я с ними 
работаю – покаялись, совер-
шенно изменились. Позиция 
государства очень важна, 
тем более для нашего на-
рода. Возьмём салафитов 
– сотни, тысячи молодых 
людей духовно гибнут, полу-

чая в мечети ислам в сала-
фитской упаковке. Если же 
это запретить, этого же не 
будет! Пусть будет какое-то 
маленькое подполье – ну и 
что? 

– Может ли мусульманин 
в современной России реа-
лизовать себя как мусуль-
манин, или ему необходи-
мо полностью или хотя 
бы частично изменять под 
себя это государство?

– На мой взгляд, у нас в 
России у ислама больше 
духовных возможностей 
для своей реализации, чем 
в арабских странах. Та сво-
бода, которая наличествует 
у нас, её ведь нет нигде в 
мире. В Саудовской Аравии, 
например, нельзя быть хана-

фитом – только ваххабитом. 
Мы же здесь находимся в 
таком свободном состоянии, 
что куда уж больше? Святее 
папы Римского, что ли, надо 
стать? Не вижу ни одного 
примера, чтобы государство 
ущемило кого-то именно в 
религиозных правах. Этого 
реально нет, это фантастика. 
Надо не бояться Бога, чтобы 
такой клеветой заниматься! 
Возможности огромные, и 
на самом деле мы можем 
делать всё, что хотим. Если 
брать Татарстан, то к исламу 
настроены комплиментарно 
все, начиная от президента 
и кончая самым мелким чи-
новником. Говорить о каком-
то ущемлении – это просто 
бред, я этого не понимаю. 

– В статье «Совиные 
крыла ваххабизма» вы со-
общили о множестве та-
тар, которые едут воевать 
в Афганистан, Пакистан... 
Что это за явление?

– Выехали уже сотни се-
мей. Продают свои коттеджи 
и уезжают. И их как будто 
специально там убивают: 
человек продает дом, уезжа-
ет с семьёй – и тут в автобус 
попадает бомба, и концы 
в воду. Это как виссарион-
ство какое-то, я поражаюсь 
просто. Это меня очень бес-
покоит, бессмысленность 
какая-то – ну не татарам 
же воевать за свободный 
Вазиристан! За это агитиру-
ет джамаат «Булгар». Для 
меня загадка, почему это 
происходит, но ясно, что это 
– последствия салафитской 
пропаганды, потому что ха-
нафиты туда однозначно не 
поедут. Думаю, что это, ко-
нечно, построено на финан-
совой основе, как какой-то 
«МММ». Людей фанатизи-
руют, они умирают, а деньги 
остаются. Кто-то зарабаты-
вает на этом, однозначно. 
Без финансовой подоплёки 
этого не было бы. Бывают 
«черные риэлторы», а это 
кровавые черные риэлторы. 
Оказывается, и из религиоз-
ного фанатизма можно из-
влечь неожиданный доход. 
Несчастные не понимают, в 
какую глупую ситуацию они 
попадают.

– Куда же смотрят сило-
вые структуры?

– Там тоже есть ваххабиты, 
к сожалению. Это ужасно, 
но это так. Они появляются 
и среди чиновничества. Вах-
хабиты точечно работают с 
этой средой – силовиками, 
прокуратурой, чиновниками.

Такая вот любопытная си-
туация.

17 мая 2010 года в Москве 
состоялось заседание жюри 
по подведению итогов пер-
вого этапа Всероссийского 
архитектурного конкурса на 
разработку концепции ком-
плекса Соборной мечети, ко-
торая должна будет вместить 
8 тысяч верующих, в столице 
Ингушетии Магасе. Конкурс 
был объявлен весной этого 
года Некоммерческой орга-
низацией «Фонд «АЗАН» со-
вместно с Правительством 
Республики Ингушетия и ре-
спубликанским муфтиятом. 
Во втором туре примут уча-
стие четыре авторских кол-
лектива, и победитель будет 
определен в середине июня.

Комплекс Соборной мече-
ти станет символом форми-
рования единой культурной 
и политической общности 
республики, а также «точ-
кой роста» города, неот-
ъемлемой частью городской 
общественной жизни и сво-
еобразным средоточием её 
активности, предоставляя 
жителям пространство для 
духовного общения, образо-
вания, активного отдыха, а 
также услуги коммерческого 
и социально-бытового ха-
рактера. В состав комплекса, 
помимо главного здания  ме-
чети, войдут Духовное управ-
ление мусульман, исламский 
университет на 300 учащихся, 
общежитие для студентов со 
спортивно-оздоровительным 

комплексом и гостевым до-
мом, торговый комплекс «Ха-
ляль», автостоянки и откры-
тые спортивные площадки. 
Участникам конкурса было 
предложено также проду-
мать ландшафтный дизайн 
территории и организацию 
городских общественных 
пространств – крытых и от-
крытых галерей и площадей. 

Президент Республики Ин-
гушетия Юнус-Бек Евкуров 
в связи со строительством 
комплекса Соборной мечети 
говорит, что «это будет гран-
диозное сооружение, способ-
ное сыграть большую роль в 
консолидации общества. По-
явление в строящейся сто-
лице такого объекта должно 
стать воплощением нашей 
национальной мечты и идеи, 
должно способствовать фор-
мированию в нас высокого 
уровня самосознания. (…) В 
самые суровые годы испыта-
ний только вера во Всевыш-
него явилась в жизни ингуш-
ского народа объединяющим 
фактором, сохранившим нас 
как самобытный народ. (…) 
Строительством исламского 
комплекса в Магасе, по сути, 
открывается новая эпоха в 
жизни нашего народа, гар-
монично сочетающаяся с 
его религиозной идентично-
стью». 

Председатель оргкомитета 
конкурса – президент Фонда 
«АЗАН» Ахмет Паланкоев 
отмечает, что «Соборный 
комплекс будет отражать 
национальный колорит и 
особенности древней архи-
тектуры и культуры Ингуше-

тии. Мы надеемся построить 
комплекс, которым будут 
гордиться наши потомки, 
как ингуши гордятся башен-

ными памятниками горной 
Ингушетии, а мусульмане 
- шедеврами исламской ар-
хитектуры».

Руководитель комитета по 

архитектуре и градострои-
тельству Ингушетии, глав-
ный архитектор республики 
Бембулат Дарсигов, состав-
ляя программу конкурса, в 
числе главных целей опреде-

лил «получение новых, ори-
гинальных градостроитель-
ных, а также архитектурно 
и функционально концепту-
альных решений комплекса 
Соборной мечети в городе 
Магасе, подчёркивающих 
особенности ландшафта в 
сложившейся архитектурно-
градостроительной среде». 

В задании на проектиро-
вание также отмечено, что 
в формировании образа 
мечети «величие и мощь 
архитектурных ансамблей 
горной Ингушетии должны 
сочетаться с архитектурным 
изяществом и декоративным 
убранством исламских куль-

товых сооружений». 
Структура Магаса подчине-

на единому планировочному 
принципу с прямоугольной 
геометрией улиц и кварта-

лов. Ориентация улиц не-
значительно отклоняется от 
осей «север-юг» и «восток-
запад». На западе город 
ограничен рекой Сунжа. 
Для строительства мечети 
отведена территория, выхо-

дящая к реке, ограниченная 
с севера магистралью Ш-5, 
с востока улицей Мальса-
гова, с юга проектируемой 
улицей. На расстоянии, уда-
лённом на два квартала от 
территории строительства 
по проспекту Зязикова, рас-
положен Дворец президента 

республики. 
Конк урсные 

проекты долж-
ны были учесть 
доминирующее 
положение ком-
плекса в градо-
строительной 
ситуации го-
рода. Участок 
застройки про-
сматривается 
с нижнего пла-
то города (на 
подъездах к 
городу со сто-
роны феде-
ральной трассы 
Ростов-Баку), а 
также с верхних 
амфитеатров, 
опоясывающих 
город с восточ-
ной стороны, 
и обращён на 
главный па-
радный въезд 

города – проспект Идриса 
Зязикова, с которого видны 
величественные заснежен-
ные Кавказские горы.

Согласно программе кон-
курса, в качестве кульми-
национного завершения 
проспекта Зязикова и его 
логического пространствен-

ного развития, должна быть 
организована главная ре-
спубликанская площадь с 
благоустройством, мощени-
ем, аркадами, озеленением 
и малыми архитектурными 
формами. Главный вход в 
мечеть также должен быть 
обращён к главному про-
спекту города. Ориентация 
мечети на Мекку (кибла) от-
клоняется от оси «север-юг» 
на 5,5 градусов восточнее 
и не совпадает с геометри-
ческой сеткой улиц Магаса, 
что является обычным явле-
нием в архитектурной прак-
тике, как для классического 
архитектурного исламского 
наследия, так и для совре-
менных градостроительных 
решений.

Территория отведённого 
для строительства комплек-
са Соборной мечети участка 
представляет собой ровную 
платформу площадью 20 
га с небольшим понижени-
ем рельефа в сторону реки 
Сунжа. Между комплексом и 
рекой городские власти пла-
нируют организовать парк, и 
поэтому участники конкурса 
должны были предусмотреть 
взаимосвязь между террито-
рией комплекса и будущим 
парком в виде благоустрой-
ства, приёмов ландшафтной 
архитектуры и т. д. 

Лучшие проекты, отобран-
ные на заседании жюри 17 
мая, допущены к закрытому 
конкурсному отбору на опре-
деление подрядчика для 
разработки проектной доку-
ментации на строительство. 

Всего на конкурс было пред-
ставлено около 20 проектов 
из России – Москвы, Казани, 
Астрахани, а также Ингуше-
тии; из стран СНГ – Крыма 
(Украина), Казахстана, Ар-
мении; участие в проекте 
приняли и турецкие архи-
текторы. С конкурсными ра-
ботами можно ознакомить-
ся на сайте конкурса http://
www.azanfund.org (раздел 
«работы конкурсантов») и 
отправить пожелания и ком-
ментарии по электронной 
почте info@azanfund.org.

Дина СаТТарОва,
архитектор, член Союза 

архитекторов России. 
Тема исследований – со-

временная исламская архи-
тектура.

------------------------------------

Некоммерческая организа-
ция Фонд «АЗАН», созданная 
при поддержке президента и 
муфтията Республики Ин-
гушетия, организует сбор 
средств для строительства 
комплекса Соборной мече-
ти. Контактную информа-
цию и банковские реквизиты 
можно найти на сайте http://
www.azanfund.org

руководитель авторского коллектива Бексултан Бузуртанов, главный архи-
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ИСКУССТВО ИСЛАМА

Воплощение национальной мечты
Продолжается работа над проектами в рамках 

всероссийского архитектурного конкурса на раз-
работку концепции комплекса Соборной мечети 
в городе магасе (ингушетия)

РАЗОБЛАЧЕНИЕ ВАХХАБИЗМА

Ваххабизм в России 
должен быть запрещён

интервью корреспондента «интерфакс-религия» Яны амелиной с заместителем муфтия 
республики Татарстан валиуллой Якуповым

Вера в ангелов

ангелы — это разумные 
существа, слуги всевыш-
него аллах1а, сотворен-
ные им из особого света 
(нура), у них нет матери-
ального тела. мы знаем 
о них из Корана и хадисов 
и должны искренне уверо-
вать в них. Они не едят, 
не пьют, к ним не приме-
нимо понятие пола, у них 
отсутствуют страсти, 
они не грешат, все время 
заняты поклонением все-
вышнему аллах1у и ни на 
миг не отвлекаются от 
этого служения, строго 
выполняют повеления Го-
спода нашего и не делают 
ничего другого.

В Судный день ангелы 
будут воскрешены, т. к. они 
тоже смертны. Ими запол-
нены земля и небеса, и ни-
кто не знает им счет, кроме 

Всевышнего Аллах1а. По 
воле Аллах1а они могут при-
нимать различные образы 
(например, образы людей, 
животных), наделены опре-
деленная способностями, 
и каждому из них отведена 
определенные роль, место 
и положение. Нельзя путать 
ангелов с джиннами. Джин-
ны были созданы из чистого 
огня. Иблис (сатана) тоже 
был из верующих джиннов. 
Он усердно поклонялся Ал-
лах1у и жил вместе с анге-
лами до проклятия. Шайта-
ны — это потомство Иблиса, 
они помогают людям совер-
шать грехи, а ангелы, наобо-
рот, побуждают людей к со-
вершению благого. Каждому 
мусульманину необходимо 
знать имена следующих де-
сяти ангелов, из которых 
первые четыре являются 
главными и наиболее почи-
таемыми:

1.  Джибриль (мир ему) -- 
посредник между Аллах1ом 
и всеми пророками, переда-
вал им откровения от Все-
вышнего;

2.  Микаиль (мир ему) — 
распорядитель благ на этой 
Земле (дождь, снег, ветер и  
т. д.) и пропитания (ризк);

3.  Израиль (Азраил) (мир 
ему) — ангел смерти (малак 
аль-мавт), который отделяет 

души людей от тел по окон-
чании срока их жизни;

4.  Исрафиль (мир ему) вос-
трубит в рог (Сур), возвещая 
о наступлении конца света; в 
Судный день - о наступлении 
времени воскрешения всех 
тех, кто когда-либо жил на 
Земле.

5. Малик - блюститель по-
рядка в Аду. В его подчине-
нии находятся ангелы, ко-
торых называют забанийя и 
которые ответственны за на-
казание обитателей Ада,

6. Ридван — руководитель 
ангелов, содержащих Рай, - 
хазанатуль-джанна. 

7-8. Мункар и Накир до-
прашивают людей после их 
смерти в могиле. К хорошим 
людям, жившим праведно, 
они являются с приятной 
внешностью, а к плохим - с 
ужасной,

9-10. Ракиб и 'Атид - два ан-
гела, записывающие благие 
и плохие деяния человека, 
находящиеся соответствен-
но с правой и с левой сторо-
ны. Благие деяния записыва-
ются Ракибом сразу после их 
совершения, а плохие - через 
шесть часов, т. к. всегда есть 
вероятность того, что за это 
время раб принесет искрен-
нее покаяние. 'Атид находит-
ся в подчинении Ракиба.

Кроме всех вышеперечис-

ленных ангелов, существуют 
ангелы, охраняющие людей 
- хафаза. Как правило, у каж-
дого человека есть по два 
ангела-хранителя, сопро-
вождающие его всю жизнь, 
когда человек умирает, они 
становятся у могилы и поми-
нают Всевышнего Аллах1а. 
Это вознаграждение полу-
чает человек, если он был 
верующим, а если нет, то эти 
ангелы будут стоять у моги-
лы и проклинать его до Суд-
ного дня.

Есть также множество дру-
гих ангелов, например, ан-
гелы, несущие 1Арш (Трон), 
находящиеся вокруг 1Арша и 
восхваляющие Всевышнего 
Аллах1а — курубийун; заня-
тые обеспечением существо-
вания этого света; занятые 
восхвалением Господа на 
небесах и многие другие.

Коротко говоря, каждое из-
менение, движение, по воле 
Аллах1а, находится под на-
блюдением отдельного анге-
ла. О существовании анге-
лов нам известно из Корана 
и хадисов, а в них содер-
жится только истина. Как и 
весь остальной мир, ангелы 
созданы Аллах1ом на благо 
людей...

м. БараХОев
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ОБъяВЛЕНИя

Большой теннис  сегод-
ня не просто «элитный вид 
спорта» - померяться сила-
ми на корте готовы пред-
ставители уже сотни стран. 
Юные таланты все чаще 
дают знать о себе специали-
стам на первых этапах спор-

тивной карьеры. И отрадно, 
что этот процесс идет не 
только в столицах, но и на 

периферии. Однако полу-
чить хорошую, прекрасную 
подготовку все же лучше 
всего в известных центрах – 
Москве, Санкт-Петербурге. 
Так сложилась судьба юной 
спортсменки Айзы Зязи-
ковой и ее брата Ахмеда, 
что они начали свой путь в 
большой теннис в извест-
ном клубе ЦСКА. Несмотря 
на юный возраст, ребята из 
Ингушетии приятно удиви-
ли своих наставников упор-
ством, жаждой победы, тер-
пением и крепостью духа. 
Надо ожидать, что и Ахмед, 
и Айза в будущем добьют-
ся больших побед в мире 
взрослых спортсменов, а 
пока они овладевают се-
кретами и совершенствуют 
свое мастерство.

Айзу Зязикову на теннис-
ном корте не заметить не-
возможно. Умеет она биться 
до победы. У девочки креп-
кий спортивный характер и 
есть важная черта: она от-
личается от других. Знаете, 

есть у каждого человека, 
уже в первые годы его ста-
новления такая открытость 
миру, когда видны его силь-
ные качества. Нам не дано 
предугадать, каким будет 
ее спортивный путь, но на-
личие чемпионского духа 

здесь очевидно.
  27 сентября  прошло-

го года она заняла первое 

место в теннисном турнире 
«BABY TOUR» для тех, кому 
10 лет и моложе. Айза стала 
также финалистом турнира 
АЛТ-ТУР – Москва(11) сре-
ди своих ровесников. На не-
давно проходившей встрече 
команд ЦСКА и юных спор-
тсменов из Турции, в г. Ки-
мер, Айза вновь была в чис-
ле победителей. Брат Ахмед 
занял здесь лишь четвертое 
место, но это спорт, где по-
ражения сменяют удачи. 
Все еще впереди.

 Они в числе первых на-
ших ласточек в большом 
теннисе. Пожелаем им уда-
чи, а всем остальным по-
советуем приобщаться к 
этому интересному во всех 
отношениях виду спорта. 
Кто знает, может быть, на 
первых страницах рейтинга 
звезд большого тенниса мы 
когда-нибудь увидим ингуш-
ские фамилии.

в.СаиТОв

О ходе подготовки 
к Всероссийской 

переписи населения 
на территории РИ 

Уважаемые жители республики!
 
 Территориальный орган Федеральной службы государ-

ственной статистики по Республике Ингушетия доводит до 
вашего сведения, что с 14 по 25 октября 2010 года в нашей 
республике пройдет Всероссийская перепись населения. 
Предстоящая перепись одиннадцатая по счету. В последний 
раз перепись была проведена с 9 по 16 октября 2002 года. 

 
Перепись населения решает две задачи – счет населе-

ния и получение демографических, экономических и соци-
альных характеристик населения страны в целом и каждого 
населенного пункта. 

 
Перепись проводится согласно следующим принци-

пам:
1. Всеобщность охвата населения переписью. Надо 

учесть каждого жителя без исключения (но и без двойного 
счета), независимо от пола, возраста, наличия права на про-
живание в данной местности и в данном жилище.

2. Непосредственное получение сведений от населе-
ния путем опроса конкретных людей.

3. Самоопределение людей при ответах на вопросы. 
Это означает, что перепись проводится только по ответам са-
мих опрашиваемых без предъявления ими документов.

4. Защита информации, полученной при переписи на-
селения. Об этом на каждом переписном листе есть над-
пись: «Конфиденциальность гарантируется получателем ин-
формации». Согласно Федеральному закону Всероссийской 
переписи населения (статья 8) «Сведения о населении, со-
держащиеся в переписных листах, являются информацией 
ограниченного доступа, не подлежат разглашению или рас-
пространению и используются только в целях формирования 
официальной статистической информации», т.е. публикуют-
ся только в виде сводных данных. Не публикуются ника-
кие данные об одном определенном человеке, семье или до-
мохозяйстве. Никто из лиц, проводящих перепись, не имеет 
права разглашать информацию, полученную в ходе перепи-
си населения. Лица, которые имеют доступ к сведениям о на-
селении, содержащимся в переписных листах, и допустили 
утрату или разглашение этих сведений либо фальсифициро-
вали их или содействовали их фальсификации, несут ответ-
ственность в соответствии с законодательством Российской 
Федерации. 

 25 мая 2010 года в администрации президента Республики 
Ингушетия состоялось заседание по подготовке Всероссий-
ской переписи населения 2010 года на территории Республи-
ки Ингушетии. 

 На совещании обсуждались следующие вопросы:

1. О подготовке и проведении Всероссийской переписи на-
селения 2010 года на территории Республики Ингушетия.

2. О перезакладке похозяйственных книг и восстановлении 
адресного хозяйства.

3. О ходе информационно-разъяснительной работы среди 
жителей Республики Ингушетия.

 Также обсуждались вопросы по имеющимся пробле-
мам по подбору переписных работников и несоответствию 
административно-территориального деления РИ муници-
пальному устройству.

 Президент Республики Ингушетия Евкуров Юнус-Бек Ба-

матгиреевич отметил важность проведения Всероссийской 
переписи населения и призвал всех ответственных лиц очень 
серьезно подойти к поставленной задаче.

 Обращаем ваше внимание на то, что лица, привлеченные 
для проведения переписи населения - переписчики - имеют 
специальное удостоверение, которое действительно только 
при предъявлении паспорта переписчиком с 14 по 25 октября 
2010 года.

  Жители республики не должны предъявлять пере-
писчику каких-либо документов для подтверждения 
данных, получаемых переписчиком. Перепись прово-
дится только по ответам самих опрашиваемых без 
предъявления ими документов. в случае необходимо-
сти выяснения личности переписчика звонить по те-
лефону ингушетиястата 55 -17- 41. 

СПОРТ

ПЕРВЫЕ 
ЛАСТОЧКИ

30 мая при поддержке 
управления по физической 
культуре и спорту, админи-
страции города Ростова-
на-Дону прошёл городской 
спортивный Межнациональ-
ный фестиваль. На гребном 
канале «ДОН» помериться 
силами и принять участие 

в интеллектуальных ви-
дах спорта съехались все 
диаспоры и землячества 
г.Ростова-на-Дону и Ростов-
ской области.  Исключени-
ем не явилась и местная 
национально-культурная 
автономия ингушей «Един-
ство». 

Здесь было представле-

но более 20 видов спорта. 
Всего принимало участие 12 
команд, от каждого земляче-
ства по одной команде. 

В программе фестиваля 
было выступление творче-
ских коллективов диаспор. 
От ингушской автономии 
прозвучала песня «Ингуше-
тия моя», под звуки которой 
наши земляки исполнили за-
жигательную лезгинку. 

Среди принимавших уча-

стие представителей грече-
ской диаспоры, грузинской, 
азербайджанской, таджик-
ской, узбекской, землячества 

Осетии, Дагестана, карачаев-
цев и балкарцев, донского ка-
зачества, татарского команда 
ингушской автономии «Един-
ство» г.Ростова-на-Дону в 
общем командном зачёте 
заняла 1 место. В игре по 
шахматам и нардам нашим 
землякам не нашлось рав-

ных. Благодаря мастерству 
Б.Картоева и В.Иващенко, 
в этих видах спорта мы ста-
ли первыми. По стрельбе и 
бегу на дистанции 100 ме-
тров наша команда, в состав 
которой входили Л.Акуев, 
И.Торшхоев, С.Дачаев, за-
няла второе место. Третье 
место ингушское земляче-
ство завоевало по перетяги-
ванию каната. Здесь отличи-
лись М.Дарсигов, А.Ицаев, 
И.Торшхоев, М.Шанхоев, 
Х.Фаргиев, А.Нальгиев. Тре-
тьими мы также оказались 
и по гиревому виду спорта и 
по подтягиванию. Свою лов-
кость здесь продемонстри-
ровал А.Хашагульгов. 

Поддержать наших спор-
тсменов приехал полномоч-
ный представитель прези-
дента РИ в РО М.Б.Дарсигов. 
2 июня полпредом в торже-
ственной обстановке денеж-
ными премиями и поздрави-
тельными грамотами были 
награждены все призёры и 
участники фестиваля. 

Национально-культурная 
автономия ингушей г.Ростова-
на-Дону «Единство» вы-
ражает благодарность за 
оказанную поддержку полно-
мочному представителю пре-
зидента РИ в РО, а также 
предпринимателю Муцоль-
гову Харуну за спонсорскую 
помощь и всем болельщи-
кам нашей команды, которые 
очень активно их поддержи-
вали. 

Надо отметить, что целью 
проведения подобных меро-
приятий является не только 
привлечение молодёжи к за-
нятиям физической культу-
ры, но и способствует консо-
лидации всех землячеств и 
диаспор Дона.

1 июня 2010 года состоялось открытие 
региональной общественной приемной 
Ингушского регионального отделения 

«Ассоциации юристов России»

Учащиеся ДШИ побывали в 
горном районе с концертом

Добрая дюжина

С октября 2009 года в Ре-
спублике Ингушетия начало 
функционировать Ингушское 
региональное отделение об-
щероссийской обществен-
ной организации «Ассоциа-
ция юристов России». 

Ассоциацией юристов 
России совместно с заинте-

ресованными ведомствами 
проводится работа по реа-
лизации программ социаль-
ного партнерства государ-
ства и профессионального 
сообщества юристов по во-
просам правовой помощи и 
правового просвещения на-
селения нашей республики. 

Начата реализация ряда 
региональных проектов, ак-
туальных и для нашей ре-
спублики, в частности по 
предоставлению бесплат-
ной юридической помощи 
социально незащищенным 
категориям населения, про-
ведению общественной экс-
пертизы на коррупциоген-
ность проектов нормативных 

правовых актов, повышения 
качества юридического об-
разования и др. 

В настоящее время идет 
работа по открытию пунктов 
бесплатной юридической 
помощи для граждан нашей 
республики. Открытие ре-
гиональной общественной 
приемной ассоциации юри-
стов России, приуроченное 
к празднованию дня Респу-
блики Ингушетия, состоя-
лось 1 июня этого года. 

В открытии приняли уча-
стие: председатель Консти-
туционного суда Республики 
Ингушетия, председатель 
Совета ИРО АЮР - Гагиев 
А.К., заместитель руково-

дителя администрации пре-
зидента, член Совета ИРО 
АЮР Бештоев Р.М., судья 
Конституционного суда Ре-
спублики Ингушетия, член 
Совета ИРО АЮР Евло-
ев И.М., начальник отдела 
управления министерства 
юстиции Российской Феде-
рации по Республике Ингу-
шетия, член ИРО АЮР Цу-
ров М.М. 

Общественная приемная 
Ингушского регионального 
отделения ассоциации юри-
стов России расположена по 
адресу: г.Назрань, проспект 
Базоркина, № 64.

Культурные учрежде-
ния ингушетии накануне 
общенародного праздника 
– Дня республики провели 
ряд мероприятий, посвя-
щенных этой дате. 

Так, например, детская 
школа искусств г. Назра-
ни 31 мая побывала в гор-
ном Джейрахском районе, 
куда руководитель данного 
учреждения Марина Меда-
рова для показа мастер-
класса вывезла девять уча-
щихся школы искусств. Это 
так называемые струнники, 
а также вокалисты и пиани-
сты. Это мероприятие, со 
слов М. Медаровой, было 

организовано совместно с 
ИПК республики отделом 
дошкольного и начального 
образования (нач. отд. Ф. 
Котиева) и было посвяще-
но Дню образования респу-
блики. В этот же день де-
легация из учащихся ДШИ 
и преподавателей посетила 
пограничную заставу в с. 
Эзми, где дала концерт по 
произведениям российских 
и зарубежных классиков, 

ингушских композиторов  
Ф. Шадыжевой и З. Мальса-
говой. Причем, композиции 
исполнялись как учащимися, 
так и преподавателями. 

И жители района, и погра-
ничники остались довольны 
увиденным и услышанным, 
результатом чего стали бла-
годарственные письма в 
адрес ДШИ от администра-
ции Джейрахского района и 

от руководителя погранза-
ставы с. Эзми. 

Дню образования респу-
блики был посвящен и еже-
годный отчетный концерт 
ДШИ, состоявшийся двумя 
днями ранее. В нем, как за-
ведено, участвовали лучшие 
учащиеся школы, показыва-
ющие на протяжении всего 
учебного года стабильные 
результаты. 

Уважаемые жители Республики!
Ингушское региональное отделение Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» сообщает, что во всех городах и районах Республики руководителями местных испол-
нительных комитетов ведется прием граждан, желающих вступить в Партию или написать 
заявление об оказании помощи на имя руководителей Партии в регионе. Ваши заявления 
обязательно будут рассмотрены депутатами Народного Собрания Республики Ингушетия и 
направлены в соответствующие инстанции для исполнения.

Г. НАЗРАНЬ
Руководитель МИК Оздоев Ваха Султанович тел. 8 928 742 14 46 место приема г. Назрань, ул. 

Осканова, 72, дни приема понедельник, среда с 9 00 до 1700.
Г. МАГАС
Руководитель МИК Парчиев Магомед Ибрагимович тел. 8 928 793 34 19, место приема Регио-

нальный исполнительный комитет Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», г. Магас, пр. Базоркина, д. 8, дни 
приема понедельник, среда, с 9 00 до 17 00

Г. МАЛГОБЕК
Руководитель МИК Горбаков Башир Алиханович тел. 98 928 726 32 07 Место приема Админи-

страция г. малгобек, 4 этаж, дни приема вторник, пятница, сЮ 00 до 17 00
Г. КАРАБУЛАК
Руководитель МИК Тариев Халит Увайсович тел. 8 928 093 91 83 Место приема г. Карабулак, ул 

Осканова, здание Городского совета Дни приема среда, пятница с 9 00 до 12 00
МАЛГОБЕКСКИЙ РАЙОН
Руководитель МИК Илиева Зейнап Азитовна тел. 8 960 433 18 07. 
Место приема не определено 
ДжЕЙРАХСКИЙ РАЙОН
Руководитель МИК Дзауров Магомед Абдул- Хамидович тел. 8 928 741 26 31, место приема Ад-

министрация Джейрахского района, общий отдел, дни приема среда, пятница с 9 00 до 13 00
СУНжЕНСКИЙ РАЙОН
Руководитель МИК Чабиев Багаудин Султанович тел. 8 962 645 82 62 Место приема Дворец 

культуры ст. Орджоникидзевская, дни приема вторник, четверг с 11 00 до 17 00,
НАЗРАНОВСКИЙ РАЙОН
Руководитель МИК Ганижев Идрис Вахаевич, тел. 8 928 734 05 00 
Место приема Дворец культуры с. Экажево, дни приема вторник, пятница с 1200 до 17 00

Утерянный аттестат серии № 926559, выданный СШ № 2 г. Карабулак в 1994 г. на имя Аушева Аслана Исраиловича, 
считать недействительным.

Утерянный аттестат серии № 6404870, выданный СШ № 9 г. Назрань в 2001 г. на имя Оздоевой Танзилы Магомедов-
ны, считать недействительным.


